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A expectativa de vendas para o Dia dos 
Pais deste ano é positiva para a maioria dos 
comerciantes de Minas Gerais, conforme pes-
quisa realizada pelo Núcleo de Inteligência e 
Pesquisa da Fecomércio MG. Mais de 65% dos 
entrevistados consideram que a data estimula 
o negócio. 

Pirapora participa do 
XXXVII Congresso 
Conasems em Goiânia

Comerciantes aderem 
ao uso da internet para 
impulsionar vendas

CIDADE 7

AGÊNCIA SEBRAE

Empreendedores e ex-participantes 
do Empretec de Montes Claros e região 
terão a oportunidade de trocar experiên-
cias durante o Encontro de Empretecos 
que acontece na segunda-feira (24/7), às 
19h, na Agência de Atendimento do Se-
brae em Montes Claros. 

Abertas as inscrições para Encontro de Empretecos 
em Montes Claros

Codevasf avança na implantação do 
projeto hidroagrícola Jequitaí, em MG

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Nesta quarta-feira (19), será lançado no campus-
-sede da Universidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) o estudo de validação do Projeto CUIDA 
Chagas – “Comunidades Unidas para Inovação, De-
senvolvimento e Atenção para a doença de Chagas”. O 
estudo é realizado pela Fundação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz) em parceria com a Unimontes.  

Projeto nacional da Fiocruz será lançado, hoje, na 
Unimontes

POLÍTICA 3

Arlen Santiago promove evento sobre 
alterações na Legislação Eleitoral

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

A implantação do projeto hidroagrícola Jequitaí é um das ações empreendidas pela Companhia de Desenvolvimento dos 
Vales do São Francisco e do Parnaíba (Codevasf ) em Minas Gerais. A empresa, que está completando 49 anos nesta semana, 
atua em 343 municípios mineiros, abrangendo as bacias hidrográficas dos rios São Francisco, Pardo, Jequitinhonha, Mucuri e 
Araguari. 

Reforma Política e Gestão Partidária foi o tema do evento promovido 
pelo deputado estadual Arlen Santiago, em Montes Claros, na tarde dessa 
terça-feira (18), em Montes Claros. O encontro aconteceu na sede do Con-
sórcio Intermunicipal Multifinalitário da Área Mineira da Sudene (Cimams) 
e reuniu prefeitos, vice-prefeitos, vereadores, pré-candidatos e dirigentes 
partidários. 

POLÍTICA 3

ECONOMIA 9

Nessa terça-feira (18), o reitor da Universi-
dade estadual de Montes Claros (Unimontes), 
professor Wagner de Paulo Santiago recebeu o 
prefeito de Bocaiuva, Roberto Torres para defi-
nir o cronograma de retomada da obra de cons-
trução do complexo do Brasil Profissionalizado 
de Bocaiuva, que estão paralisada desde 2018. 

Unimontes vai retomar 
obra em Bocaiuva para 
atender 1,2 mil 
estudantes
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ANDRÉ NAVES
DEFENSOR PÚBLICO FEDERAL, ESPECIALISTA EM DIREITOS HUMANOS E INCLUSÃO SOCIAL; 

MESTRE EM ECONOMIA POLÍTICA

Os dados do mais recente Cen-
so, divulgados pelo IBGE, trouxe-
ram à tona uma fotografia pouco 
bonita da realidade brasileira: 
8,9% da população possui alguma 
funcionalidade divergente. Neste 
grupo, conhecido como “PcDs”, 
47,2% têm mais de 60 anos, reve-
lando a questão etária como uma 

das maiores interseccionalidades 
presentes. No entanto, essa, in-
felizmente, não é a única barreira 
enfrentada pelas pessoas com de-
ficiência em nosso país.

No mercado de trabalho, um 
outro e enorme impedimento se 
manifesta. Apenas 26,6% das pes-
soas com deficiência estão ocupa-

das, de acordo com o IBGE. Além 
disso, quando confrontamos os 
dados de ocupação com os da-
dos educacionais, fica evidente 
um nível de desemprego muito 
maior neste grupo de indivíduos. 
E quando conseguem emprego, 
são frequentemente relegados a 
trabalhos precarizados, mal re-

munerados e abaixo de sua qua-
lificação. A situação também é 
alarmante quando se trata de es-
colarização. A taxa de analfabetis-
mo entre pessoas com deficiência 
atinge assustadores 20%, cinco 
vezes a média nacional. Esses nú-
meros gritantes são reflexos do 
capacitismo estrutural enraizado 

De forma inquestionável, o Bra-
sil ofereceu à história da humani-
dade quatro grandes contribuições 
que marcaram a trajetória humana 
no último Século: o desenvolvimen-
to do avião, por Santos Dumont; a 
Bossa Nova, de João Gilberto, Tom 
e Vinicius; a magia do futebol de 
Pelé; e a criação da agricultura tro-
pical/revolução alimentar assinadas 
por Alysson Paolinelli.

Um ponto de conexão entre es-
ses feitos sugere refletir: prevalece 
a narrativa global de que os irmãos 
Wright (EUA) decolaram o primeiro 
voo; para ouvir Bossa Nova fora 
do streaming, mais fácil linkar na 
Radio Swiss Jazz, situada em Basel; 
se nas “Bolhas” agrícola e cientifica 
Alysson é um Deus, fora delas é pra-
ticamente um desconhecido.

Pelé é a exceção que confirma 
a regra: nós brasileiros não apren-
demos a respeitar, a ter orgulho, a 
defender interna e externamente 
o significado do patrimônio fático 
e simbólico deixado pelos heróis 
nacionais.

Mais fácil entender usando a 
lógica reversa: que Brasil teríamos 
hoje sem a Brasília, de Juscelino 
Kubtscheck; e sem a consolidação 
da interiorização do desenvolvi-
mento referenciada em Ciência, 
de Alysson Paolinelli? Onde nossos 
jovens conseguem aprender sobre 
isto?

Uma das razões era o próprio 
Alysson. No lugar de protagonismo, 
o estadista preferiu – sempre - a 
união de interesses. Evaldo Vilela, 
um dos poucos que conseguiram 

dialogar com todas as almas que 
habitavam o vasto mundo de Pao-
linelli (do ser humano mineiro ao 
agrônomo; do visionário ao gestor 
científico e público, passando pelo 
empreendedor/agricultor...) abrevia 
o perfil: “era um homem que nunca 
batia no jogador; cuidava para ba-
ter somente na bola”. Conversa de 
cruzeirense para atleticano.

Paolinelli nos deixa aos 86 
anos falando até o ultimo minuto 
sobre uma nova maneira de pen-
sar o futuro. Uma energia juvenil, 
traduzida em estado de graça de 
inovação, de conciliação, de re-
novação permanente. Seu mote: 
ousar com sabedoria.

Amparado por uma humildade 
genuína, atávica, Alysson entrou 
no prédio do “Bolo de Noiva”, no 

Rio de Janeiro, na manhã do dia 
09 de janeiro de 1974, onde seria 
sondado pelo Presidente indica-
do, Ernesto Geisel, para o cargo 
de Ministro da Agricultura.

Na sala, apenas ele, Geisel e 
Golbery do Couto e Silva. A pri-
meira pergunta que lhe foi feita:

- O que o Sr. acha do nosso 
modelo de ocupação da Amazô-
nia?

- O Sr. me desculpe, Presiden-
te, mas eu tenho muito medo. 
Não conhecemos nada daquele 
Bioma. Porém, dos Cerrados, a 
gente já conhece um pouqui-
nho...

                    
Geisel referia-se ao quadro 

deixado pelo governo anterior, 

pautado pela lógica do “Integrar 
para não Entregar”. Paolinelli foi 
levado àquela sala à bordo das 
marcas credenciais que deixara 
no governo de Minas: a estrutu-
ração do PIPAEMG, protótipo que 
espelhou a criação e a implanta-
ção da Embrapa; e do PADAP, em 
São Gotardo, laboratório-modelo 
da colonização do Cerrado – não 
é por coincidência que o municí-
pio registra até hoje a maior ren-
da per capita do Agro nacional.

Da resposta singela, Alysson 
extraiu o Polocentro, o Prodecer, 
o acordo com o Japão, recursos 
para financiar as Universidades e 
instituições de Pesquisa, e para 
implantar a Embrapa. O seu jei-
to simplório escondia a visão 
de mundo gigante dos sertões 

de Graciliano. Um mundo ainda 
oculto para a grande maioria. Vá-
rias versões dessa mesma história 
foram sendo construídas sem ele 
jamais as contestasse. A priorida-
de sempre foi trazer todo mundo 
junto. Acreditava no esforço cole-
tivo como alavanca dos processos.

E Alysson foi fazendo...

Onde havia o ermo, o nada, er-
gueu dezenas de cidades. E outras 
mais de duzentas que já existiam 
na região foram apresentadas ao 
desenvolvimento social e econô-
mico. Hoje são dotadas em boa 
parte de Universidades, de siste-
ma de saúde avançado e IDH su-
perior à média brasileira. O curso 
de mecatrônica em Primavera do 
Leste fala por si.

Os políticos, sejam dos poderes 
que forem (municipal, estadual ou 
federal) sempre foram vítimas de 
ataques e fofocas das mais absurdas e 
verdadeiras que possam parecer. No 
passado eram atacados pela oposição 
e, como tinham poucos partidos, fi-
cava mais fácil saber de onde partiam 
os ataques. E, nos municípios eram 
sempre modificados de 4 em 4 anos. 
Ora um grupo mandava, ora outro e 
assim seguia a vida.

O que mais se ouvia era que al-
guém estava sendo infiel ou então era 
a esposa que não era fiel.

Quando acontecia de ser um 
deputado estadual ou federal estes 
sumiam por um tempo e depois vol-
tavam em uma missa ou quermesse e 
era tudo esquecido.

Teve o tempo das cartas anôni-
mas e dos jornais apócrifos criados e 
editados para trazer poucas reporta-
gens, a maioria regional ou nacional 

e, grande parte falar inverdades sobre 
políticos.

Hoje as redes sociais se tornaram 
“prato cheio” para falar mau de políti-
co e, isso não sai de moda.

As redes sociais acabam sendo 
palco ideal para pessoas amargas e 
infelizes destilarem seus ódios (aqui 
vale para Direita, esquerda e Cen-
trão). Estas botam para foram a raiva 
que sem de si mesmas, frustradas por 

não estarem onde desejariam ou, sim-
plesmente, para verem seus ídolos e 
líderes em destaque.

O problema é que muitos políti-
cos entram na onda, respondem com 
sarcasmo e tentam inverter lacrando 
o agressor. Os políticos que agem as-
sim deveriam tentar identificar a pes-
soa e entender o motivo de estarem 
sendo agredidos ali, em suas próprias 
páginas.

Algumas são apenas críticas, mas 

para o atacado, é uma desfeita e, 
com sua ira, acaba fazendo com que 
os assessores, familiares e amigos co-
mecem a atacar o autor das postagens 
ofensivas e isso sai do social para o 
pessoal.

Não entrar na pilha é o caminho. 
Usar o ataque para se conectar com 
outras pessoas e reavaliar os comen-
tários positivos é que fará um salto 
para impulsionar e engajar novos se-

guidores. Ah! Vídeos curtos e diretos, 
tipo olho no olho faz a diferença. Mas 
sem contra-ataque ou revide irado e 
raivoso.

Afinal, quem te ataca ou agride 
pode lhe ajudar a melhorar o posi-
cionamento do político. O trabalho 
deste pode ser valorizado e os frutos 
serem coletados no futuro.

Quem é sério e tem posiciona-
mento claro terá um ponto positivo 
a seu favor.

O Produto Interno Bruto (PIB) 
do 4.º trimestre de 2022 contraiu 
0,2%, e há dúvidas se haverá rever-
são deste cenário no curto prazo. 
A receita líquida interna de vendas 
de máquinas e equipamentos, no 
1ºtri23, recuou 10%. Dada a forte 
correlação positiva entre o inves-
timento e o crescimento do PIB, 
esses dados apontam para mais um 
ano de desempenho moderado da 
economia brasileira.

Alavancagem de investimento é 
condição para crescimento econô-
mico sustentado. Mas o papel de 
mola propulsora, exercido histo-
ricamente pelo BNDES, foi dura-
mente abalado com a Lei número 
13.483/17 que definiu a NTN-B + 
IPCA como rentabilidade do FAT, 
que é parte do “funding” do Banco. 
A Lei incorporou à curva de juros 
de financiamento incertezas nacio-
nais e internacionais tornando-a vo-

látil e imprevisível. Atribuiu ao FAT 
um dos maiores retornos, livre de 
riscos, do mercado financeiro. De 
jan18 (início) a dez22, uma média 
de 146,3% do CDI.

Ademais, ao propor a vinculação 
dos juros dos títulos públicos à in-
flação oficial, tornou automática a 
restrição monetária ao investimen-
to. Para o tomador de crédito final, 
que paga adicionalmente “spreads”, 
a taxa de juros superou 20% a.a., in-

viabilizando decisões de inversões 
- os retornos dos investimentos em 
ativos fixos tornaram-se inferiores 
aos custos de financiamento.

A taxa de investimento histori-
camente baixa, e nos últimos anos 
insuficiente para cobrir a depreciação 
de ativo, resultando em “sucateamen-
to” de parte importante do parque 
produtivo nacional, precisa ser eleva-
da visando condições de crescimento 
nacional acima da média mundial. O 

investimento necessário para o cresci-
mento sustentado em níveis superio-
res a 4%, sem pressão inflacionária, é 
ao redor de 25% do PIB.

É urgente, portanto, a revisão da 
Lei que instituiu a TLP, a partir da 
adoção de parâmetros: 1. Focados 
na redução do custo da remunera-
ção do funding do BNDES; 2. Que 
suavizem a curva de juros de finan-
ciamento, oferecendo ao tomador 
de crédito previsibilidade; 3. Que 

garantam créditos a taxas de juros 
equivalentes às praticadas interna-
cionalmente.

Com condições e custos apro-
priados para a modernização e 
ampliação do estoque de capital 
produtivo; para a inovação; para a 
transição energética; e para expor-
tação de bens com alto valor agre-
gado será possível reestabelecer o 
crescimento sustentado e sustentá-
vel da economia.

Políticas Públicas dão vida às Leis!

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA, RADIALISTA E FILÓSOFO COM PÓS-GRADUAÇÃO 

EM MEDIAÇÃO E CONCILIAÇÃO

JOSÉ VELLOSO
ENGENHEIRO MECÂNICO, ADMINISTRADOR DE EMPRESAS E PRESIDENTE EXECUTIVO DA ABIMAQ

FERNANDO BARROS
DIRETOR DE COMUNICAÇÃO ESTRATÉGICA DO INSTITUTO FÓRUM DO FUTURO

Rede social e a vida dos políticos

Trava nos investimentos

O Brasil e os sonhos que Alysson Paolinelli não 
terminou de sonhar (Parte 1)

em nossa sociedade.
No entanto, para além desse 

capacitismo, devemos reconhecer 
todos os muros impostos pelos 
preconceitos, atitudes exclusi-
vistas e vieses inconscientes que 
afetam todos os grupos minoriza-
dos. Essas infames muralhas têm 
origem na desigualdade social, 
vale dizer; na falta de estrutu-
ras sociais e bases materiais que 
permitam a plena realização das 
diversas capacidades humanas. 
Portanto, é fundamental diminuir 
a desigualdade social, enquanto 
celebramos a diversidade, a plu-
ralidade e as características ímpa-
res de cada indivíduo. Para isso, 
é necessário atacar suas fontes e 
promover ações concretas.

Apesar de termos textos legais 
adequados e alinhados aos Direi-
tos Humanos, eles muitas vezes 
se mostram inócuos diante da 
realidade social em que vivemos, 
se não forem acompanhados por 
ações efetivas. É exatamente por 
isso que as políticas públicas são 
tão necessárias. Muitas vezes im-
pulsionadas por leis e demandas 
da sociedade civil, as políticas pú-
blicas são as ferramentas capazes 
de combater os problemas reais 
enfrentados pelas coletividades.

A nomeação recente de Thaís 
Pessanha - funcionária de carreira 
da Petrobras há mais de 20 anos e 
portadora de osteogênese imper-
feita congênita -, para o cargo de 

gerente de diversidade, equidade 
e inclusão, é um exemplo de ação 
política que deve ser celebrada. 
Demonstra que as empresas não 
devem se limitar apenas às suas 
atividades econômicas, mas tam-
bém assumir uma postura polí-
tica, atuando como faróis para a 
sociedade civil na construção de 
uma sociedade estruturalmente 
sustentável, inclusiva e justa.

No entanto, para que essas po-
líticas públicas sejam efetivamen-
te implementadas, é necessário o 
engajamento da sociedade civil 
por meio da crítica, fiscalização e 
mobilização constantes. Somen-
te com o envolvimento de todos 
podemos enfrentar as barreiras 
estruturais preconceituosas que 
afetam todos os grupos sociais 
minorizados.

É tempo de construir uma so-
ciedade onde todos tenham igual-
dade material de oportunidades, 
respeito e valorização de suas 
capacidades individuais. Nesse ca-
minho, devemos buscar não ape-
nas a redução da desigualdade so-
cial, mas também a celebração da 
diversidade como um valor fun-
damental na construção de uma 
sociedade mais justa e inclusiva.

Juntos, podemos superar as 
barreiras e criar um futuro em 
que a plena participação e inclu-
são de todas as pessoas seja uma 
realidade concreta e transforma-
dora.
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Deputado Arlen Santiago promove 
evento sobre alterações na Legislação 
Eleitoral

Esforço pelo diálogo pauta votações na 
Assembleia de Minas

Celebrados 200 anos do 
Parlamento no Brasil

Lei institui o Dia Nacional de Conscientização 
sobre a Paternidade Responsável

Lei institui o Dia Nacional da Pessoa com Visão 
Monocular
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Deputados durante a reunião de prestação de contas com a 
Secretaria de Estado de Infraestrutura e Mobilidade

O presidente da ALMG, deputado Tadeu Martins Leite (centro), 
e os ex-presidentes do Legislativo mineiro, na solenidade em 

comemoração aos 200 anos do Parlamento Brasileiro

    BALANÇO DO 1° SEMESTRE DE 2023

Reforma Política e Gestão Par-
tidária foi o tema do evento pro-
movido pelo deputado estadual 
Arlen Santiago, em Montes Claros, 
na tarde dessa terça-feira (18), em 
Montes Claros. O encontro acon-
teceu na sede do Consórcio Inter-
municipal Multifinalitário da Área 
Mineira da Sudene (Cimams) e reu-
niu prefeitos, vice-prefeitos, verea-
dores, pré-candidatos e dirigentes 
partidários.

A palestra, comandada pelo 

professor José Miranda, especia-
lista e pós-graduado em Marketing 
Político, teve como objetivo escla-
recer as alterações previstas para o 
próximo ano eleitoral. A mesa de 
honra foi composta pelo presiden-
te nacional do Avante, deputado 
federal Luis Tibé; pelo presidente 
estadual do partido, Alex de Freitas; 
pela vice-presidente do Avante de 
Montes Claros, Laís Santiago; pelo 
presidente da Associação dos Mu-
nicípios da Área Mineira da Sudene 

(Amams) e prefeito de Patis, Valmir 
Morais de Sá; pelo prefeito de Pira-
pora, Alex César; pelo vereador de 
Montes Claros, Wilton Dias, e pelo 
assessor Cristiano Cruz que repre-
sentou o presidente do Congresso, 
senador Rodrigo Pacheco.

Os prefeitos Alex César e Valmir 
Morais fizeram a assinatura simbó-
lica de filiação ao Avante e se disse-
ram preparados para caminhar jun-
tos e tornar a região cada vez mais 
próspera. Já o vereador Wilton Dias 

agradeceu o deputado Arlen pelo 
convite para montar a chapa do 
partido em Montes Claros e acredi-
ta que ela será uma das chapas mais 
vitoriosas do Norte de Minas. 

O deputado federal Luís Tibé 
destacou que “a eleição municipal 
é a base do partido, a partir dela 
o partido se torna mais forte”. Ele 
agradeceu o deputado Arlen por 
ajudar na construção do partido 
e fazê-lo crescer. Já Alex de Frei-
tas afirmou que o Avante vive um 

momento histórico e se colocou à 
disposição. “O Avante tem espaço, 
competência e está de braços aber-
tos para receber os candidatos”, 
declarou.

O professor José Miranda expli-
cou que os candidatos enfrentarão 
69 modificações, sendo o novo 
quociente eleitoral a principal de-
las. Ele ainda tratou sobre as novas 
regras para fusão, incorporação, 
cota de gêneros, mudança no nú-
mero de cadeiras e federação par-

tidária.
Segundo o deputado estadual 

Arlen Santiago, “a eleição de 2024 
será completamente diferente do 
pleito de 2020, os candidatos terão 
que encarar várias mudanças. Por 
isso, a importância de subsidiá-los 
com o máximo de informações 
possíveis. A finalidade desse evento 
foi a de servir como um momento 
de aprendizado e capacitação para 
todos que participaram. Acho que 
conseguimos atingir essa meta”.

No primeiro semestre de 2023, 
a Assembleia criou uma nova or-
ganização para suas atividades de 
fiscalização. Agora, todas as inicia-
tivas fiscalizadoras realizadas pelas 
comissões parlamentares passam a 
integrar o Assembleia Fiscaliza. O 
programa passou a ser composto 
por três frentes: Prestação de Con-
tas do Governo, Tema em Foco e 
Audiências e Visitas de Fiscaliza-
ção. As reuniões de Prestação de 
Contas, em que representantes do 
governo são ouvidos na Assem-
bleia, ocorreram entre 19 e 29 de 
junho, neste 1º semestre.

Em março, o trabalho dos par-
lamentares também foi reforçado 
pela criação de quatro comissões 
extraordinárias. Duas delas já fun-
cionaram na legislatura passada: a 

Comissão Extraordinária de Turis-
mo e Gastronomia e a Comissão 
Extraordinária de Proteção aos 
Animais. Além destas, também 
foram criadas a Comissão Extra-
ordinária de Acompanhamento do 
Acordo de Mariana e a Comissão 
Extraordinária de Prevenção e En-
frentamento do Câncer.

Manifestação de aposentados 
da Minascaixa

Local de intensos embates po-
líticos, protestos e pressão popu-
lar, o Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
foi pontilhado, na noite de 28 de 
junho, por cartazes e faixas que 
traziam uma única palavra, bem 
menos comum neste ambiente: 

gratidão. Os agradecimentos vie-
ram de aposentadas e pensionistas 
da extinta Minascaixa pela aprova-
ção do Projeto de Lei (PL) 810/23, 
que garantiu a retomada do paga-
mento de seus benefícios.

Momento de rara convergência 
política, a aprovação deste projeto 
tornou-se possível pela superação 
de rivalidades ideológicas e pela 
capacidade de diálogo e articula-
ção do Parlamento com o Poder 
Executivo.

A gratidão dos que ocupavam 
as galerias do Plenário mostrou 
que a busca do diálogo foi o cami-
nho certo, também seguido pela 
atual Legislatura na aprovação de 
outras importantes propostas dis-
cutidas no 1º semestre de 2023, 
tais como o reajuste salarial para 

os servidores da Educação.
Sem deixar de buscar o en-

tendimento, os parlamentares 
também conservaram a indepen-
dência necessária para fazer corre-
ções importantes em propostas do 
governo, evitando a extinção da 
Fundação Caio Martins, que atua 
na educação rural, e rejeitando o 
veto do governador à criação de 
centros regionais de referência no 
atendimento a pessoas com Trans-
torno do Espectro do Autismo.

Esta linha de diálogo e inde-
pendência foi anunciada pelo pre-
sidente Tadeu Martins Leite (MDB) 
já durante a cerimônia de posse da 
atual Mesa da ALMG. “Não são os 
homens, mas são as ideias que bri-
gam, como nos ensinou Tancredo 
Neves”, lembrou o presidente.

Outro marco deste 1º semestre 
na ALMG foi a comemoração dos 200 
anos do Poder Legislativo no Brasil, 
celebrados em uma Reunião Especial 
de Plenário realizada em 14 de junho. 
A solenidade reuniu deputados e ex-
-deputados estaduais, ex-presidentes 

da ALMG, além de outras autoridades. 
Todos ressaltaram o papel do Parla-
mento para os avanços democráticos 
do País e para a construção de uma 
sociedade mais justa, livre e igualitá-
ria, tendo o diálogo como o principal 
caminho para as conquistas sociais.

O dia 3 de maio é considerado o 
Dia do Parlamento Brasileiro porque 
foi nessa data, em 1823, que foi ins-
talada a Assembleia Constituinte 
do Império, a primeira do Brasil 
como nação independente. Embora 
tenha sido dissolvida pelo impera-

dor Dom Pedro I apenas oito meses 
depois, essa Assembleia Constituin-
te é reconhecida como o início do 
Poder Legislativo no País, pois reu-
niu deputados eleitos para elaborar 
a primeira Constituição brasileira. 
(Portal ALMG)

A Lei 14.623/23, sancionada na 
segunda-feira (17) pelo vice Ge-
raldo Alckmin no exercício da Pre-
sidência da República, institui o 

Dia Nacional de Conscientização 
sobre a Paternidade Responsável, 
a ser comemorado, anualmente, 
em 14 de agosto.

A nova norma é oriunda do 
Projeto de Lei 2610/21, do Poder 
Executivo, aprovado em junho do 
ano passado pela Câmara dos De-

putados.
Conforme a exposição de mo-

tivos do texto, a data comemora-
tiva terá o objetivo de “conscien-

tizar a sociedade a respeito dos 
direitos, deveres e obrigações de 
ordem material, social, moral e 
afetiva que decorrem dos vínculos 

paterno-filiais e materno-filiais, 
gerando famílias com vínculos 
familiares mais fortes”. (Agência 
Câmara)

A Lei 14.622/23, sancionada 
na segunda-feira (17) pelo vice 
Geraldo Alckmin no exercício da 
Presidência da República, institui 
o Dia Nacional da Pessoa com Vi-
são Monocular, a ser celebrado 
anualmente em 5 de maio. A nova 

norma é oriunda do Projeto de Lei 
940/21, da deputada Luisa Canzia-
ni (PSD-PR) e outros cinco parla-
mentares, aprovado no ano pas-
sado pela Câmara dos Deputados.

A data será comemorada em 
5 de maio por ter ocorrido nes-

se dia, em 2009, a publicação da 
Súmula 377 do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ). A decisão daquela 
Corte garantiu àqueles com visão 
monocular o direito de concorrer, 
em concurso público, às vagas 
reservadas a pessoas com defici-

ência.
“O Dia Nacional da Pessoa com 

Visão Monocular ensejará a reali-
zação de debates e campanhas de 
alerta para conscientizar a popu-
lação sobre o tema e, com isso, 
evitar a discriminação e permitir 

a participação dos monoculares 
na vida em sociedade com o pleno 
exercício da cidadania”, disse Lui-
sa Canziani.

Segundo a deputada, a Orga-
nização Mundial de Saúde (OMS) 
classifica a visão monocular como 

deficiência visual em razão da per-
da da visão binocular (em ambos os 
olhos). “Essas pessoas apresentam 
limitações médicas, psicossociais, 
educacionais e profissionais”, afir-
mou. “Além disso, são alvos de dis-
criminação.” (Agência Câmara)
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Pirapora participa do XXXVII Congresso 
Conasems em Goiânia

Codevasf avança na implantação do projeto 
hidroagrícola Jequitaí, em Minas Gerais

Banco do Nordeste 
adere ao programa 
Desenrola Brasil 
para renegociar 
dívidas

Com o tema: “O SUS que falta 
no Brasil”, o secretário de Saúde de 
Pirapora, Rafael Lana esteve acompa-
nhado de profissionais de saúde, no 
XXXVII Congresso Nacional das Se-
cretarias Municipais de Saúde (Cona-
sems), que está acontecendo entre 
os dias 16 a 19 de julho em Goiânia 
(GO).

“A 37º edição propõe uma série de 
estratégias para o fortalecimento do 
SUS”, salientou o secretário de saúde.

Pirapora pelo segundo ano con-
secutivo foi selecionado entre as me-
lhores experiências exitosas do Brasil 
com o trabalho intitulado: Análise de 
dados em imunização. Como as cida-

des inteligentes estão se preparando 
para o futuro. 

Lista de Aprovados na prova no 
processo de escolha para membros 
do Conselho Tutelar 

O conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente do 
Município de Pirapora, (CMDCA) 
com apoio da Prefeitura e Secre-
taria da Família e Políticas Sociais 
(Sefam), divulga ontem (18), os 
aprovados na prova de Aferição de 
Conhecimentos no Processo de Es-
colha para membros do Conselho 
Tutelar. (Ascom PMP)

A implantação do projeto hidro-
agrícola Jequitaí é um das ações 
empreendidas pela Companhia 

de Desenvolvimento dos Vales do 
São Francisco e do Parnaíba (Code-
vasf ) em Minas Gerais. A empresa, 

que está completando 49 anos nes-
ta semana, atua em 343 municípios 
mineiros, abrangendo as bacias hi-

O Banco do Nordeste (BNB) ade-
riu ao programa do Governo Federal 
Desenrola Brasil para oferecer van-
tagens na renegociação de dívidas 
e estimular a regularização de con-
sumidores no sistema bancário. As 
medidas incluem renegociações com 
descontos e retirada do nome de de-
vedores de cadastros externos.

O programa Desenrola Brasil foi 
iniciado na segunda-feira (17), para 
regularizar débitos de clientes de 
duas faixas de endividamento: até R$ 
5 mil e acima de R$ 5 mil.

Os clientes que possuem débitos 
de até R$ 100 terão seus nomes re-
movidos dos cadastros externos de 
devedores. “É importante destacar 
que a dívida não desaparece. No 
entanto, os clientes têm a possibili-
dade de aproveitar as condições do 
programa para negociar suas opera-
ções com redução de valor”, informa 
o presidente do BNB, Paulo Câmara.

“A adesão ao Desenrola Brasil 
reforça nosso compromisso em pro-
mover a inclusão financeira e apoiar 
o desenvolvimento econômico da 
Região. Estamos empenhados em 
oferecer condições vantajosas para 
a renegociação de dívidas, possibi-
litando que nosso cliente regularize 
sua situação e retome sua atividade 
produtiva com maior tranquilidade 

e mais planejamento”, afirma o exe-
cutivo.

Paulo Câmara reforça que a Ins-
tituição está dedicada a oferecer 
soluções visando reduzir o impacto 
financeiro causado pela inadimplên-
cia e proporcionar condições favorá-
veis para a recuperação econômica.

Podem aproveitar as oportunida-
des os clientes que contrataram cré-
dito e foram incluídos nos cadastros 
de inadimplentes até 31 de dezem-
bro de 2022.

O QUE É

O Desenrola Brasil é um progra-
ma emergencial elaborado pelo Go-
verno Federal, com a Secretaria de 
Reformas Econômicas do Ministério 
da Fazenda, para combater a crise de 
inadimplência que se abateu sobre o 
país com a pandemia e num cenário 
em que as taxas de juros mudaram 
radicalmente de patamar.

Atualmente, o Brasil tem 70 mi-
lhões de negativados, potencial de 
beneficiários que o Desenrola espe-
ra atingir. Poderão ser renegociadas 
as dívidas negativadas de crédito de 
2019 até 31 de dezembro de 2022. 
A adesão ao programa por credores, 
beneficiários e bancos é voluntária. 
(Ascom BNB)

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
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Cimams e MP inauguram Procon 
Regional de São João da Ponte

14° Conferência 
de Assistência 
Social é Realizada 
em Pirapora

O Ministério Público do Estado 
de Minas Gerais e Consórcio Inter-
municipal Multifinalitário da Área 
da Sudene (Cimams), inauguraram 
na tarde de sexta-feira (7), a Uni-
dade Descentralizada do Procon 
Regional de São João da Ponte, que 
compreende os municípios circun-
vizinhos de Ibiracatu, Lontra e Var-
zelândia.

A implantação da Unidade, em 
São João da Ponte, é resultado de 
parceria entre o Ministério Públi-
co e o Cimams, visando ampliar e 
facilitar o acesso da população ao 
órgão de proteção, informando, 
educando, defendendo e orien-
tando os consumidores locais nas 
suas demandas, garantindo os seus 
direitos.

O coordenador Regional de Pro-
teção e Defesa do Consumidor de 
Montes Claros, o promotor Felipe 
Gustavo Gonçalves Caires, ressal-
tou que a Unidade Descentralizada 
do Procon Regional, em São João 
da Ponte, tem o caráter educacional 
e não de punir, mas sim, de orientar 
e que não pode ser vista como uma 
empresa que multa o comerciante, 
mas que garantirá melhor proteção 
do cliente e do comerciante que 
trabalha de acordo à lei, o qual será 
protegido da concorrência preda-
tória.

O secretário-executivo do Ci-
mams, Thiago Maia, que participou 
da solenidade representando o 
presidente Valmir Morais de Sá, en-
fatizou que o Consórcio é parceira 

dos municípios assim como do Mi-
nistério Público do Estado de Minas 
Gerais nas instalações das Unidades 
Descentralizadas do Procon Regio-
nal.

“Juntamente com o Ministério 
Público estamos inaugurando a 
13ª Unidade do Procon Regional, 
de um total de 19 planejadas. É 
importante destacar parceria tam-
bém, dos municípios sede, como 
São João da Ponte, que fazem parte 
da sua área de atuação; Varzelândia, 
Lontra e Ibiracatu. Esta regionali-
zação permite o atendimento efi-
ciente a todos os municípios con-
sorciados, com universalização do 
atendimento em 100% do território 
do consórcio.”

O prefeito de São João da Ponte, 
Danilo Veloso exaltou o trabalho do 
Cimams e do Ministério Público na 
instalação da Unidade do Procon 
Regional, em seu município, que 
atenderá ainda, os municípios pró-
ximos. “Estamos recebendo de bra-
ços abertos esta iniciativa que vai 
ajudar a melhorar a qualidade de 
vida da nossa população consumi-
dora, na garantia dos seus direitos.”

A prefeita de Varzelândia, Valquí-
ria Cardoso acrescentou que esta 
iniciativa entre o Cimams, Ministé-
rio Público e as prefeituras é fun-
damental para dar mais conforto e 
segurança para os cidadãos que são 
os principais consumidores.

A promotora de Justiça Tatiane 
Carvalho assinalou que: “o Procon 
Regional, em São João ad Ponte é 

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria da Família e Politicas 
Sociais, junto com o Conselho Mu-
nicipal de Assistência Social (CMAS) 
realizou a 14° Conferência de Assis-
tência Social com o tema “Recons-
trução do SUAS: O SUAS que temos 
e o SUAS que queremos”.

O evento foi realizado no Centro 
de Convenções e teve como objeti-
vo avaliação da política de assistên-
cia social e a definição de diretrizes 
para o aprimoramento do Sistema 
Único de Assistência Social (SUAS). 
Com espaços de caráter delibera-
tivo que permite o debate e avalia 
a Política de Assistência Social. A 
vice-prefeita e secretária da Família 
e Políticas Sociais, Anamaria Burle 
participou da conferência e inte-
grou o eixo 4 (serviços, programas 
e projetos).

“Estamos avançando e a confe-
rência é um momento importante 
para ouvir a necessidade dos pira-
porenses, entidades, associações 
e do servidor do Suas. A partir de 
agora vamos montar propostas e 
encaminhar para a Conferência Es-

tadual” comentou Anamaria.
O Prefeito de Pirapora, Alex Ce-

sar participou do evento e ressaltou 
a importância de ações que che-
guem até a população

“Hoje é um dia muito importan-
te para a construção das políticas 
públicas na área de Assistência So-
cial, nós tivemos às pré-conferências 
e agora realizamos a conferência 
municipal. Contamos com a partici-
pação popular para que as políticas 
feitas pela população sejam apre-
sentadas para o piraporense com o 
intuito de melhorar os atendimen-
tos nessa área” falou o prefeito.

Estavam presentes na conferên-
cia a presidente do Conselho Esta-
dual de Assistência Social, Arlete 
Alves, a presidente do Conselho 
Municipal de Assistência Social, 
Cintia Fabiane Winders, o presiden-
te da Câmara, Maurisim, o vereador 
Eder Danilo, a promotora de justiça, 
Dra. Ana Flávia Amorim, o suboficial 
da Marinha, Alex Sandro, trabalha-
dores e usuários do SUAS, além de 
vários representantes da sociedade 
civil. (Ascom PMP)

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
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Professor do Departamento de Geociências 
apresenta pesquisas em evento internacional

Pesquisa sobre o Novo Ensino Médio busca 
aprimorar a implementação do modelo em MG

O Professor e pesquisador 
Gustavo Cepolini, do Departa-
mento de Geociências e dos pro-
gramas de pós-graduação Stricto 
Sensu em Geografia (PPGEO) e 
Desenvolvimento Social (PPGDS) 
da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), 
apresentou os resultados de duas 
pesquisas e trabalho científico no 
XIX Encontro de Geografias da 
América Latina e Caribe – EGALC, 
realizado em Santo Domingo (Re-
pública Dominicana), no período de 
26 a 30 de junho. O tema central do 
evento foi “Papel da Geografia: De-
senvolvimento Sustentável, Adapta-
ção e Resiliência à Mudança Climá-
tica na América Latina e no Caribe”. 
O docente e pesquisador apresen-
tou os resultados das pesquisas 
“Atlas da questão agrária do Nor-
te de Minas” e “Atlas ambiental e 
agrário do Semiárido Mineiro”. 
Os dois estudos foram financia-
dos pela Unimontes e pela Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig). 
Durante o evento na República 
Dominicana, ele também apresen-
tou o trabalho científico intitulado: 

“Ecologismo dos Gerais: por uma 
epistemologia das lutas e conflitos 
territoriais“. O trabalho foi feito 
a partir das investigações realiza-
das no Norte de Minas Gerais e 
no Semiárido Mineiro, no Grupo 
de Trabalho 6 – “Geografia rural, 
segurança alimentar e conflitos 
pelo uso de terras agroalimentares 
na América Latina e no Caribe”. 
Professor e pesquisador Gustavo 
Cepolini – Foto: Arquivo pessoal 
O professor Cepolini também par-
ticipou das mesas e exposições 
temáticas do evento ocorridas 
na Universidade Autônoma de 
Santo Domingo, reconhecida 
como a primeira universidade 
da América Latina, datada de 
1538. Na oportunidade partici-
pou também de um trabalho de 
campo com ênfase nas áreas ru-
rais e atuou como convidado do 
Grupo de Trabalho “Pensamen-
to Geográfico Latino-americano 
do Conselho Latino-americano 
de Ciências Sociais – CLACSO. 
 
SOBRE O EVENTO

O Encontro de Geografias da 

A Pesquisa de Opinião da Rede 
– Novo Ensino Médio (PNEM), 
inédita em Minas Gerais, dá voz à 
comunidade escolar que está em 
contato direto e diário com o Novo 
Ensino Médio (NEM). O objetivo é 
entender os desafios, expectativas 
e percepções de estudantes, pro-
fessores e diretores sobre o novo 
modelo de ensino, que começou a 
ser implementado no ano passado. 
Os participantes têm até o próximo 
domingo (9/7), para responder a 
pesquisa, que demanda cerca de 15 
minutos para ser preenchida. 

A partir desse levantamento, a 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG) terá in-
sumos para viabilizar decisões mais 
assertivas e pensar estratégias que 
otimizem a arquitetura curricular 
do NEM, que está sendo implanta-
do de forma gradual na rede esta-
dual e, a partir de 2024, será reali-
dade nas três etapas deste nível de 
ensino. 

A subsecretária de desenvolvi-
mento da Educação Básica, Izabella 
Cavalcante, reforça a importância 
da pesquisa e da participação dos 
envolvidos no processo de imple-
mentação do Novo Ensino Médio. 
“É fundamental a participação de 
todos, para que a gente possa co-
lher o maior número de informa-
ções e estudar possibilidades de 
ajustes e adequações, que contem-
plem a realidade da nossa rede e 
que permitam adaptações ao longo 
do próximo ano”, ressalta. 

A PNEM leva em consideração a 
diversidade do estado no processo 
de obtenção de dados que emba-
sem decisões e aperfeiçoamentos 
na aprendizagem dos estudantes, 
nas condições de trabalho dos pro-
fissionais da educação e da gestão 
escolar. Assim, é possível realizar 
a implementação do Novo Ensino 
Médio de forma democrática e par-
ticipativa. 

Nicholas Augusto Machado, do 
2º ano do NEM na Escola Estadu-
al Doutor Fernando Alexandre, 
em Ituiutaba, aponta que esse é o 
momento que os alunos têm para 
dar a sua opinião sobre as aulas e 

é extremamente importante para 
aperfeiçoar os conteúdos. Lavínia 
Vitória Pereira, também do 2º ano 
na instituição, destaca que as eleti-
vas de redação e Projeto de Vida são 
muito importantes para o futuro 
dos jovens. “Eu acho importante a 
gente dar a nossa opinião porque 
isso pode proporcionar melhorias. 
O questionário foi fácil e prático de 
responder”, pontua a estudante.

Questionários da PNEM

Cada grupo de participantes 
tem um questionário específico 
para a realização da pesquisa. Fo-
ram disponibilizados três links com 
formulários distintos: estudantes, 
professores e gestores escolares. 
Para orientar sobre a aplicação da 
pesquisa, a SEE/MG disponibilizou 
o Manual para Aplicação da Consul-
ta Pública.

Para Márcia Helena da Silva, di-
retora da Escola Estadual Fernando 
Alexandre, em Ituiutaba, o foco hoje 
não são somente as disciplinas, mas 
o desenvolvimento de competên-
cias e habilidades e que o questioná-
rio do PNEM é um momento impor-
tantíssimo para se pensar como tem 
ocorrido essa implementação nas 
escolas. “É o momento para nossa 
reflexão como comunidade escolar 
sobre como tem sido a implementa-
ção do Novo Ensino Médio na nossa 
escola, se atende à nossa realidade, 
se esperamos melhorias. Tudo isso 
nós vamos conseguir por meio do 
PNEM.”, frisa a diretora. 

A escuta dos estudantes é dire-
cionada a todos os alunos do 2º 
ano do ensino médio e do 2º e 3º 
períodos da Educação de Jovens e 
Adultos (EJA). A previsão é que se-
jam cerca de 390 mil estudantes res-
pondentes. O levantamento com os 
professores é voltado aos docentes 
que atuam no 1° e 2° ano do ensino 
médio, tanto na Formação Geral Bá-
sica quanto nos Itinerários Formati-
vos. Já a pesquisa com os gestores 
escolares é voltada a todos os di-
retores, Especialistas em Educação 
Básica (EEB) e coordenadores do 
NEM. (Ascom SEE-MG)

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Novo Regulamento do ICMS de Minas 
Gerais entre em vigor neste sábado (1º/7)

Moradores comemoram 
criação de nova praça no 
bairro Panorama
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O novo Regulamento do ICMS 
(RICMS) de Minas Gerais entra em 
vigor neste sábado (1º/7). O arca-
bouço legal do principal imposto 
estadual, que passou por revisão, 
modernização e simplificação, foi 
publicado em 23/3 deste ano no 
Diário Oficial do Estado, proporcio-
nando, portanto, um prazo de três 
meses para as empresas e os profis-
sionais mineiros que lidam com o 
ICMS se adaptarem às mudanças.

A expectativa do Governo de Mi-
nas é que a mudança do conjunto 
de normas tenha, a médio prazo, 
impacto positivo na vida de todos 
os mineiros. Para as empresas que 
já atuam ou pretendem empreen-
der no estado, foi reduzida a bu-
rocracia e facilitada a apuração do 
imposto, trazendo menos custos de 
operação. Para os cidadãos, isso re-
sulta em redução de preços de mer-
cadorias e serviços, além da geração 
de mais empregos com a atração de 
investimentos.

De acordo com o subsecretário 
da Receita Estadual, Osvaldo Sca-
vazza, as mudanças, que não eram 
feitas desde 2002, foram bem rece-
bidas e não geraram dificuldades 
para as empresas e as categorias 
que trabalham com o imposto.

“Nós entregamos um regula-
mento que trouxe uma redução 
significativa de normas. Por exem-
plo, diminuição de 30% do número 
de palavras (158.233 a menos em 
relação ao documento anterior) e 
de 16 para dez anexos, além da re-
vogação de 1.141 decretos. Temos 
hoje o mais moderno regulamento 
do ICMS do país. O trabalho durou 
mais de um ano e resultou em uma 
legislação mais didática e racional, 
de fácil compreensão e aplicação, 
proporcionando maior transparên-
cia da tributação”, afirma Scavazza.

Neste período de transição, a 
Secretaria de Estado de Fazenda 
(SEF), por intermédio da equipe da 
Receita Estadual, promoveu even-
tos presenciais e virtuais voltados 
aos contribuintes e operadores das 
áreas de Contabilidade e Direito, 
detalhando o novo regramento e 
esclarecendo dúvidas. No site da 
secretaria também foi incluído um 
orientativo confrontando as versões 
antiga e nova do regulamento, para 
facilitar a visualização e o entendi-
mento das alterações.

PRÓXIMAS ETAPAS

As melhorias no ICMS não se re-

Antes espaços ociosos, que ser-
viam como locais de descarte de 
entulho e lixo, além de serem am-
bientes propícios para a prolifera-
ção de animais peçonhentos e do 
mosquito Aedes aegyti, três praças, 
nos bairros Panorama (região oes-
te), Independência (leste) e Jaraguá 
(norte), já proporcionam outro as-
pecto urbanístico para essas regiões 
de Montes Claros.

A construção das praças foi re-
alizada pela Prefeitura de Montes 
Claros, através de uma ação con-
junta que envolveu as secretarias 
de Serviços Urbanos (SSU) e Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA).

A nova praça construída pela 
Prefeitura no bairro Jardim Panora-
ma (prolongamento do bairro To-
dos os Santos) mudou, literalmen-
te, a vida dos moradores da região. 
Antes abandonado e perigoso, o 
local agora enche os olhos de quem 
passa ou vive nas proximidades. 
Convivendo com muito lixo e en-
tulho por mais de 15 anos, hoje os 
moradores comemoram a criação 

da nova praça, construída entre as 
ruas Flávio Maurício, Santa Luzia e 
Pai João. A praça já recebeu serviços 
de paisagismo, iluminação, bancos 
e uma academia ao ar livre.

Oraci Maria da Conceição, 63 
anos, mora no bairro há mais de 
45 anos. Ela conta que a nova praça 
melhorou significativamente a vida 
dos moradores do bairro. “Esse es-
paço ficou maravilhoso. Eu tinha 
o costume de fazer caminhadas na 
avenida do Pai João. Mas agora ve-
nho aqui, porque fica mais perto de 
minha casa e ainda tem a academia 
ao ar livre pra eu me exercitar mais 
ainda. Ficou muita linda essa praça, 
e vai melhorar a qualidade de vida 
da população”, disse.

Renan Lacerda, 36 anos, é pro-
fessor de Educação Física e mora no 
Barcelona Park (bairro ao lado do 
Jardim Panorama). Ele levou o filho 
de dois anos para brincar na nova 
praça: “agora podemos comemorar 
esse novo espaço. Trouxe meu filho 
pra andar de bicicleta e pegar um 
‘solzinho’ da manhã. O espaço fi-
cou maravilhoso”.

BRASCAN EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS LTDA/FAZENDA SANTA RITA A, B &C, 
inscrita no CNPJ de n°08.840.956/0005-37, torna público que obteve do Conselho 
Estadual de Política Ambiental – COPAM, por meio do Processo Administrativo nº 
2673/2021, a Licença Operação Corretiva - LOC, para as atividades de (G-01-03-1) Cul-
turas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura; e (G-03-03-4) Produção de carvão vegetal oriunda de floresta plantada 
em Olhos D’-água/MG), válida pelo prazo de 09 anos e 11 meses e 29 dias, com ven-
cimento em 20/06/2032.

Mudança facilita a vida das empresas e busca incentivar mais investimentos e geração de 
empregos no estado

sumem à modernização do texto. As 
próximas duas etapas vão aprimorar 
ainda mais a legislação do imposto.

Desde abril, a Secretaria de Fazen-
da trabalha na revisão de mérito do 
RICMS. Neste período, a SEF vem re-
cebendo sugestões dos contribuintes 

e da sociedade em geral. A previsão 
é que essa etapa seja concluída em 
setembro.

Já no período de janeiro a junho 
de 2024, será feita a revisão e conso-
lidação dos atos infrarregulamentares 
relativos ao ICMS, como resoluções, 

portarias, instruções normativas, 
orientações tributárias e comunica-
dos que estiverem em eventual in-
compatibilidade com o novo RICMS.

“Seguindo a diretriz imposta pelo 
governador Romeu Zema, a Receita 
Estadual está constantemente bus-

cando simplificação, agilidade e aten-
dimento de qualidade para os contri-
buintes e cidadãos mineiros. Nossa 
busca é por consolidar Minas Gerais 
como o melhor ambiente de negócios 
do país”, salienta Osvaldo Scavazza. 
(Agência Minas)

América Latina e Caribe é um 
evento que tem como objetivo 
fortalecer a produção do conhe-
cimento geográfico como contri-
buição para a construção de uma 

sociedade mais justa, equitativa, 
inclusiva e solidária, em pleno 
exercício da democracia, que tem 
como participação de professo-
res, profissionais, pesquisadores 

e estudantes de ciências geográfi-
cas de todas as Américas e Caribe. 
Santo Domingo, com suas costas 
caribenhas, representa um cenário 
ideal para se reencontrar pessoal-

mente. Visitar as Antilhas é impor-
tante para entender sua geografia 
e, portanto, as possibilidades de 
desenvolvimento. Fonte: https://
egalc.com/

uma oportunidade das pessoas 
terem um ponto de atendimento 
aqui, nesta comarca. É um ponto 
de apoio para disseminação dos 
conhecimentos do consumo cons-
ciente, que vai seguramente me-
lhorar as relações de consumo na 
comarca com um todo, diminuindo 
aquelas situações que têm que ser 

efetivamente judicializadas.”

PROCON REGIONAL

O Procon Regional faz parte de 
uma parceria lançada em 2021 en-
tre o MPMG, o CIMAMS e as prefei-
turas dos municípios beneficiados, 
que busca atender o público do 

Norte de Minas por meio da insta-
lação de unidades descentralizadas 
ou locais do Procon em todos os 
municípios da região. Até o mo-
mento, já instaladas 13 Unidades 
Descentralizadas do Procon Regio-
nal.

Parte do projeto foi financiada 
pelo Fundo Estadual de Proteção 

e Defesa do Consumidor (FEPDC) 
mediante recursos da ordem de R$ 
2 milhões para estruturação – com 
veículos, mobiliários e equipamen-
tos de informática – das 19 unida-
des descentralizadas e 71 unidades 
locais previstas em 90 municípios 
do Norte do Estado. (ARTHUR JÚ-
NIOR/ Ascom Cimams)

drográficas dos rios São Francisco, 
Pardo, Jequitinhonha, Mucuri e 
Araguari. O novo empreendimento 
se insere em um contexto regional 
de desenvolvimento, associado a 
outros projetos implementados 
pela Companhia no estado, como 
Jaíba, Pirapora e Gorutuba.

De acordo com informações da 
Área de Desenvolvimento Integra-
do e Infraestrutura da Codevasf, 
está prevista, para o segundo se-
mestre deste ano, a publicação de 
edital para Concessão de Direito 
Real de Uso (CDRU) de áreas pú-
blicas para viabilizar obras e ser-
viços necessários à infraestrutura 
do Jequitaí, além de ocupação e 
exploração das terras.

O projeto prevê a construção 
de dois barramentos: um para ar-
mazenar um volume estimado em 
mais de 500 milhões de metros 
cúbicos de água, e outro para pos-
sibilitar a distribuição de água para 
os canais de irrigação e regularizar 
a vazão do rio Jequitaí, permitindo 
o controle de cheias e evitando a 
inundação de áreas propícias à 
agricultura.

Além disso, inclui a construção 
de um reservatório de água para 
garantir segurança hídrica a 19 
municípios da região; a geração de 
20 megawatts de energia e o apro-

veitamento agrícola por meio da 
irrigação, além de propiciar áreas 
para lazer, turismo, piscicultura e 
outras atividades.

Com a CDRU das áreas públi-
cas, segundo a Área de Desenvol-
vimento Integrado e Infraestrutura 
da Codevasf, o parceiro privado 
deverá investir cerca de R$ 1,5 bi-
lhão, que abrangerá a conclusão 
das obras da Barragem I, a cons-
trução da Barragem II e do canal 
de irrigação do rio Jequitaí, a fim 
de permitir a regularização da va-
zão do rio e o aproveitamento do 
potencial hidrelétrico para consu-
mo no âmbito do próprio projeto 
e a comercialização do excedente, 
assim como a própria implantação, 
operação e manutenção da infraes-
trutura de irrigação e a ocupação e 
exploração de terras.

“Acredito que o Jequitaí nunca 
esteve tão próximo, como agora, 
da sua efetiva implantação. Todas 
as finalidades do projeto servem 
como atrativo para investimentos 
público e privado, em bases ade-
quadas para o desenvolvimento 
sustentável da região”, afirma o 
superintendente regional da Co-
devasf em Minas Gerais, Marco 
Câmara.                    

BENEFÍCIOS | O Vale do Je-

quitaí, que fica entre as serras do 
Espinhaço e da Onça, no Norte 
de Minas Gerais, é um dos lu-
gares com menor Índice de De-
senvolvimento Humano (IDH) 
do estado. Com a implantação e 
conclusão do projeto Jequitaí, a 
população será beneficiada com 
abastecimento de água, potencial 
de energia elétrica e irrigação.

A área de influência direta 
do empreendimento envolve 12 
municípios mineiros, benefician-
do uma população em torno de 
600 mil pessoas nos municípios 
de Claro dos Poções, Engenheiro 
Navarro, Francisco Dumont, Je-
quitaí, Lagoa dos Patos, Várzea da 
Palma, Pirapora, Buritizeiro, Co-
ração de Jesus, Joaquim Felício, 
Bocaiuva e Montes Claros.

A área total do projeto é de 
cerca de 23,7 mil hectares, sen-
do 1,8 mil hectares de Área de 
Preservação Permanente; 4,5 mil 
hectares de Área de Reserva Legal 
e 17,4 mil hectares de área útil, 
das quais 10,2 mil são irrigáveis.

A estimativa é que, quando 
concluído, o projeto hidroagríco-
la Jequitaí deverá produzir mais 
de 350 mil toneladas de alimen-
tos por ano, gerando em torno 
de 100 mil empregos diretos e 
indiretos.



Montes Claros, quarta-feira, 19.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5cidade

Unimontes vai retomar obra em 
Bocaiuva para atender 1,2 mil 
estudantes

Governo de Minas publica terceiro lote 
com mil nomeações de excedentes 

MEC divulga resultado da lista de espera 
do Fies 2023
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VALTER CAMPANATO/ AGÊNCIA BRASIL

Projeto conta com o apoio do Governo de Minas e será inaugurado em 2024 

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra

I
M

A
 
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

     PRODUÇÃO VEGETAL 

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5REgional

Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Sindicato alegou que o projeto de lei viola direitos 
constitucionais, especialmente o de direito à igualdade 

Reitor da Unimontes, professor Wagner de Paulo Santiago e o 
prefeito de Bocaiuva, Roberto Torres

Serão ocupadas vagas de professores e especialistas em educação básica 
para atuar em 128 municípios

A obra do complexo foi paralisada em 2018 e a retomada 
será nos próximos meses 

Resultado está disponível no Portal Único do MEC

Nessa terça-feira (18/07), o reitor 
da Universidade estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes), professor 
Wagner de Paulo Santiago recebeu 
o prefeito de Bocaiuva, Roberto 
Torres para definir o cronograma 
de retomada da obra de construção 
do complexo do Brasil Profissionali-
zado de Bocaiuva, que estão parali-
sada desde 2018. Segundo o reitor, 
a previsão de retomada da obra já 
será nos próximos meses, com con-
clusão prevista ainda para o primei-
ro semestre do ano que vem. 

Na parceria, a Prefeitura ficará 
responsável pela instalação da rede 
elétrica e pavimentação da via de 
acesso, e a Unimontes, através de 
recursos já alocados pelo Governo 
de Minas, que vai investir 5 milhões 
316 mil reais na conclusão da obra.

Uma equipe de engenheiros da 
Universidade já iniciou o levanta-
mento e orçamento necessários 
para licitar a obra, que foi paralisa-
da em estado adiantado, e vai con-

tar com uma grande estrutura numa 
área de 12 mil metros quadrados, 
com 5.572 metros de construção, 
que vai abrigar 12 salas de aula, seis 
laboratórios, biblioteca, auditório 
para 200 pessoas, ginásio poliespor-
tivo, cozinha e refeitório, estrutura 
administrativa e anfiteatro a céu 
aberto. 

“Um dos objetivos desse encon-
tro foi começar a discutir a utiliza-
ção futura desta grande estrutura e 
uma parceria com o município para 
que as atividades e cursos que serão 
oferecidos atendam a uma demanda 
da microrregião de Bocaiuva, levan-
do em consideração a realidade e o 
potencial produtivo e econômico”, 
destacou o reitor  Wagner Santiago, 
que esclareceu ainda ser política da 
Unimontes discutir a melhor utili-
zação da estrutura com as adminis-
trações municipais e a comunidade 
das cidades que serão beneficiadas 
com a conclusão de obras atual-
mente paralisadas do programa 

Brasil Profissionalizado. 
O reitor também falou sobre o 

recurso liberado. “Já temos o re-
curso alocado através da Secretaria 
de Estado da Educação e é determi-
nação do Governo Zema agilizar o 
máximo possível. Vamos inaugurar 
no ano que vem”, destacou o reitor 
da Unimontes.

O prefeito Roberto Torres lem-
bra que a conclusão do complexo 
do Brasil Profissionalizado é um 
sonho que a comunidade mantém 
desde 2013, quando as obras fo-
ram iniciadas, e por problemas no 
contrato com a construtora e falta 
de recursos foi paralisada em 2018. 
“Além da estrutura ideal para cursos 
de formação de mão de obra e para 
abrigar várias atividades educacio-
nais, Bocaiuva vai ganhar também 
um belo espaço cultural e esportivo 
com a utilização do grande auditó-
rio para mais de 200 pessoas, bi-
blioteca para atender até 1 mil e 200 
estudantes, anfiteatro a céu aberto 

para eventos e ginásio poliesportivo 
com quadra coberta e arquibanca-
das”, comemorou o prefeito. 

Ele revelou que pelo tamanho e 
estrutura do prédio uma das possi-
bilidades que está sendo analisada 
junto à Unimontes é que parte da 
estrutura possa abrigar o anexo do 
Conservatório Estadual de Músi-
ca Lorenzo Fernandes, que conta 
atualmente com 600 alunos. “Já 
determinei o início dos processos 
para asfaltar a via de acesso e insta-
lação da rede elétrica com ilumina-
ção pública no entorno, informou 
o prefeito Robertão, que ainda 
elogiou o empenho da reitoria da 
Unimontes e de lideranças como o 
vice-governador Matheus Simões e 
o presidente da Assembleia Legis-
lativa, Tadeu Martins Leite, na rea-
lização deste sonho da população 
de Bocaiuva e municípios vizinhos 
que integram sua microrregião, que 
também serão beneficiados. (Ascom 
Unimontes)

O Governo de Minas Gerais, 
por meio da Secretaria de Estado 
de Educação de Minas Gerais (SEE/
MG), publicou mais um lote com 
mil nomeações de excedentes do 
concurso público realizado em 
2017. O terceiro lote deste ano, 
referente aos excedentes aprova-
dos segundo o Edital nº 7/2017, foi 
divulgado nesta terça-feira (18/7), a 

partir da página três do Diário Ofi-
cial de Minas Gerais.

Serão ocupadas 500 vagas de 
Professores da Educação Básica 
(PEBs) e 500 vagas de Especialis-
tas em Educação Básica (EEBs). Os 
cargos são para atuação em escolas 
estaduais de 128 municípios, de 44 
Superintendências Regionais de En-
sino.

Para saber os próximos passos 
e consultar as orientações sobre 
perícia admissional e demais infor-
mações referentes ao ingresso na 
função, os profissionais nomeados 
podem acessar este link.

“Estamos em andamento com 
um novo concurso público para 
este ano. Conforme o edital publi-
cado em 31/5, o certame prevê cer-

O Ministério da Educação 
(MEC) divulgou hoje (18) a lista de 
espera dos candidatos ao Fundo de 
Financiamento Estudantil (Fies) do 
segundo semestre de 2023. A pasta 
utiliza a relação para preencher as 
vagas eventualmente não ocupadas 
em instituições privadas de ensino 
superior.

O texto do edital que estabe-
leceu o cronograma e os procedi-
mentos relativos ao processo se-
letivo, a eventual pré-seleção dos 
candidatos participantes da lista de 
espera ocorrerá até o próximo dia 
29 de agosto.

Os candidatos cujo nome cons-
ta na lista de espera deverão aces-
sar a página do programa no ende-
reço eletrônico, e complementar a 
inscrição para contratar o financia-

mento, no período de 3 (três) dias 
úteis, contados do dia subsequente 
ao da pré-seleção. Para isso, é pre-
ciso acessar a página do Fies Sele-
ção, no Portal Único de Acesso ao 
Ensino Superior, por meio da qual 
os candidatos também deverão 
acompanhar o resultado do pro-
cesso.

A inclusão do nome do candi-
dato na lista de espera assegura 
apenas a expectativa dele ser pré-
-selecionado às vagas para as quais 
se inscreveu neste processo seleti-
vo, estando a pré-seleção condicio-
nada à disponibilidade de vaga no 
grupo de preferência e nos cursos 
de opção, bem como a observância 
das demais regras do programa.

Criado em 2001, por meio de 
lei específica, o Fies concede finan-

LEI SOBRE “IDEOLOGIA DE GÊNERO” 
SUSPENSA EM UBERLÂNDIA

Lei sobre “ideologia de gênero” suspensa

A Justiça determinou, na segunda-feira, 17, a suspensão da lei que proíbe 
debates sobre “ideologia de gênero” nas escolas públicas municipais de en-
sino privado de Uberlândia. A legislação, sancionada pelo prefeito Odelmo 
Leão no início do mês, foi alvo de uma ação civil pública movida pelo Sin-
dicato dos Trabalhadores no Serviço Público Municipal de Uberlândia (Sin-
trasp). De acordo com a ação ajuizada pelo sindicato, o projeto de lei viola 
dispositivos constitucionais, incluindo o direito à igualdade, a proibição de 
censura em atividades culturais e a laicidade do Estado, além do pluralismo 
de ideias e concepções pedagógicas, bem como o direito à liberdade de 
aprender e ensinar. (Diário de Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/34011/justica-suspende-lei-
-que-proibe-debates-sobre-ideologia-de-genero-nas-escolas-de-uberlandia

 
HOSPITAL INAUGURADO EM AGOSTO

Será inaugurado em agosto, com uma área construída de 30 mil m², 
divididos em 4 pavimentos, o Hospital Universitário Sagrada Família em 
Araguari. O hospital apresenta uma grande estrutura: são 19 salas cirúrgi-
cas, 337 leitos de internação, 40 leitos de UTI, 3 salas de parto humanizado 
e um parque de imagem completo. Além disso, o hospital conta com um 
laboratório de análises clínicas, prontuário eletrônico e correio pneumáti-
co que permite um transporte rápido, eficiente e confiável para as necessi-
dades especiais existentes dentro de um hospital. O sistema foi projetado 
para transportar, com toda segurança, amostras de laboratórios, bolsas de 
sangue, produtos farmacêuticos e inúmeras outras aplicações. (Gazeta do 
Triângulo – Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/imepac-inaugura-hospital-universi-
tario-sagrada-familia-em-agosto/

25 MIL PESSOAS NA 11º FLIARAXÁ

O 11º Festival Literário de Araxá chegou ao fim no último domingo, 9, 
deixando uma marca no município mineiro – tanto cultural quanto econo-
micamente. O evento, realizado entre os dias 5 e 9 de julho, reuniu cerca de 
200 escritores, representantes da literatura brasileira, no Estádio Municipal 
Fausto Alvim, no centro da cidade. Apresentando uma programação diversa 
com curadoria dos escritores Afonso Borges, Tom Farias e Sérgio Abranches, 
o 11º Fliaraxá recebeu um público de 25 mil pessoas, que pôde conferir 
291 atrações, dentre elas literárias, musicais e performáticas. (Correio de 
Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8175/11-fliaraxa-encerra-sua-11-edicao-reunindo-25-mil-pessoas-em-
-cinco-dias-de-festival

 
FESTIVAL DE CONGADO ENCANTA MULTIDÃO

Conselheiro Lafaiete foi palco de um evento cultural e religioso de 
grande importância para a comunidade local: o 42º Festival de Congado, 
realizado na emblemática Praça Tiradentes. Desde às 8 horas, as bandas co-
meçaram a chegar, marcando o início de uma celebração repleta de cores, 
música e fé. Ao longo do dia, a praça foi tomada por um grande número 
de pessoas, que aplaudiram entusiasticamente cada grupo participante. Um 
aspecto notável e significativo do festival foi a presença marcante de crianças 
nas guardas de congado, indicando a renovação dos membros e a continui-
dade das tradições culturais. (Correio Online – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/31014-festival-de-
-congado-de-conselheiro-lafaiete-encanta-multidao-com-cores-musica-e-
-devocao

 
REGULARIZAÇÃO NO LAGO É DEBATIDA

Representantes da Alago estiveram reunidos, nessa segunda-feira, 17, 
com Carlos Eduardo, coordenador Geral de Meio Ambiente do MPMG e 
Rodrigo Brasil, coordenador do Sul de Minas, para tratarem sobre a regu-
larização das construções às margens do Lago de Furnas. Thiago Amaral da 
Unelagos e representantes de Furnas marcaram presença no encontro. Essa 
reunião é resultado do encontro que ocorreu em Alfenas para dar início 
a um acordo com o intuito de resolver as demandas existentes. (Últimas 
Notícias – Formiga) 

https://ultimasnoticias.inf.br/noticia/regularizacao-de-construcoes-as-
-margens-do-lago-de-furnas-e-tema-de-reuniao-entre-alago-e-autoridades/

 
MINISTÉRIO E UNOPS OFERECEM CURSOS

O Ministério Público do Trabalho em Governador Valadares, em parceria 
com o Escritório das Nações Unidas de Serviços para Projetos, oferecerá 
cursos gratuitos de capacitação profissional em Tecnologia da Informação. 
De acordo com o MPT, poderão participar “povos originários, comunidades 
tradicionais e comunidades periféricas da região”. Em Valadares, a iniciativa 
pretende favorecer as comunidades ribeirinhas. De acordo com o Ministério 
do Trabalho, essa parceria permanecerá até dezembro de 2023. (Diário do 
Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/parceria-entre-ministerio-do-trabalho-em-valada-
res-e-unops-oferece-cursos-gratuitos-para-comunidades-ribeirinhas/

 
MINISTRA VISITA TEÓFILO OTONI

A ministra dos Povos Indígenas, Sônia Guajajara, esteve em Teófilo Oto-
ni e foi recebida no gabinete do prefeito Daniel Sucupira. Na pauta foram 
debatidos assuntos de interesse das comunidades indígenas do município. 
A comitiva também esteve na Aldeia Escola Floresta em Itamunheque para 
conhecer os indígenas da Tribo Maxakali e ouvir os principais anseios da-
quela comunidade. “Estamos aqui com a ministra Sônia tratando de deman-
das em prol das nossas comunidades, da nossa gente. A vinda da ministra, 
juntamente com uma grande comitiva, mostra para nós a importância que 
os povos maxakali tem para o governo federal”, disse o prefeito. (Diário 
Tribuna – Teófilo Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=20621

    BRASIL PROFISSIONALIZADO 

    CONCURSO DA EDUCAÇÃO

ca de 20 mil vagas na rede estadual 
de ensino, com início das inscrições 
a partir de 31/7”, afirma a subsecretá-
ria de Gestão de Recursos Humanos 
da SEE/MG, Gláucia Ribeiro.

Novo concurso público da Edu-
cação

Este novo concurso da Educação, 
Edital Seplag/SEE nº 3/2023, prevê 
cerca de 20 mil vagas para provimen-
to dos cargos das carreiras de Profes-
sor de Educação Básica, Especialista 
em Educação Básica, Analista Educa-
cional, Analista de Educação Básica, 
Técnico da Educação e Assistente 
Técnico de Educação Básica do qua-
dro de pessoal da SEE/MG.

As inscrições estarão abertas de 
31/7 a 29/8. As provas, de múltipla 
escolha e de redação, serão aplicadas 
nos dias 22 e 29/10. A organizadora 
do concurso é a Fundação Getúlio 
Vargas (FGV). (Ascom SEE-MG)

ciamento a estudantes de cursos 
de graduação, em instituições de 
educação superior privadas partici-
pantes do programa e que tenham 
obtido avaliação positiva no Sistema 
Nacional de Avaliação da Educação 
Superior (Sinaes).

Para participar do programa, o 

candidato deve ter participado do 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) e obtido notas médias igual 
ou superior a 450 pontos e não ter 
zerado a redação. A escala de finan-
ciamento varia conforme a renda 
familiar do candidato. (Agência 
Brasil)
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Projeto nacional da Fiocruz será 
lançado, hoje, na Unimontes

Julho turquesa 
conscientiza população 
sobre doença do olho 
seco

Nesta quarta-feira (19), será lança-
do no campus-sede da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Unimon-
tes) o estudo de validação do Projeto 
CUIDA Chagas – “Comunidades Uni-
das para Inovação, Desenvolvimento 
e Atenção para a doença de Chagas”. 
O estudo é realizado pela Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz) em parceria 
com a Unimontes.

A solenidade de lançamento acon-
tecerá às 9 horas, no auditório do 
Centro de Ciências Humanas (CCH), 
prédio 2 do campus -sede, marcando 
o início das atividades de campo do 
projeto de pesquisa no Brasil.

O estudo de validação busca de-
finir e avaliar um algoritmo de testes 
rápidos para diagnóstico da doença 
de Chagas. A pesquisa é desenvolvi-
da pela Fiocruz, com o apoio técnico 
da Organização Não-Governamental 
(ONG) internacional FIND (Aliança 
global para diagnóstico) e executa-
da em parceria com o Ambulatório 
de Doença de Chagas e o Centro de 
Pesquisa em Doença de Chagas, que 
funcionam no Hospital Universitário 
Clemente de Faria (HUCF).

A coordenadora do projeto no âm-
bito da Unimontes, professora Ariela 
Mota, destaca que o estudo atende 

“uma das demandas mais importan-
tes das comunidades com pessoas 
acometidas pela Doença de Chagas: o 
acesso ao diagnóstico rápido e eficaz”.

Ela salienta que o atendimento à 
demanda tem sido possível devido a 
implantação do ambulatório de Do-
ença de Chagas, que, além de facilitar 
o acesso dos pacientes à assistência 
médica especializada, contribui para 
o fortalecimento da pesquisa científi-
ca no Norte de Minas”.

A professora ressalta ainda que 
o HUCF “está se tornando uma im-
portante referência internacional em 
pesquisas científicas sobre a Doença 
de Chagas”.

A coordenadora investigadora do 
Estudo de Validação, professora Fran-
ciana Rosa, enaltece a importância do 
diagnóstico rápido com o auxílio da 
pesquisa. “Algorítmos diagnósticos 
que incluem o uso de testes rápidos 
são inovações necessárias para agili-
zar e facilitar a prevenção e diagnós-
tico oportuno da Doença de Chagas”, 
afirma.

O projeto CUIDA Chagas e sua 
relevância

O Projeto CUIDA Chagas é uma 

iniciativa internacional financiada 
pela Unitaid e pelo Ministério de 
Saúde do Brasil e liderada pelo Insti-
tuto Nacional de Infectologia Evandro 
Chagas (INI) da Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz).

O projeto conta com o trabalho de 
equipes multidisciplinares em quatro 
países: Bolívia, Brasil, Colômbia e 
Paraguai. Sua investigadora principal 
é Andréa Silvestre, cardiologista, ser-
vidora e pesquisadora do INI, além de 
professora da Universidade Federal 
do Rio de Janeiro (UFRJ).

“O projeto CUIDA Chagas repre-
senta uma oportunidade ímpar para 
avançar no controle da Doença de 
Chagas, assim como para melhorar 
a qualidade de vida das pessoas aco-
metidas e das comunidades em risco. 
Sua abordagem é integral, articulando 
pesquisa clínica e de inovação com 
ações de comunicação e engajamento 
comunitário e intervenções no merca-
do que possam garantir o acesso equi-
tativo de medicamentos e outros in-
sumos necessários para o controle da 
doença”, afirma Andréa Silvestre.

A Doença de Chagas é uma 
enfermidade tropical negligencia-
da que afeta, principalmente, po-
pulações vulneráveis da América 

Latina. Porém, sua abrangência é 
global, estando presente em todo 
mundo.

Estima-se que de 6 a 8 milhões 
de pessoas são acometidas e mais 
de 75 milhões moram em áreas 
de risco, sendo que 1,12 milhão 
são mulheres em idade fértil. Nas 
Américas, a cada ano aproximada-
mente 12.000 pessoas morrem por 
causa dessa doença e entre 8.000 
e 15.000 bebês se infectam pela 
transmissão vertical, aquela que 
pode acontecer durante a gravidez 
ou o parto. Sem tratamento, entre 
30% e 40% dos afetados desenvol-
vem sérias complicações de saúde, 
principalmente, no coração e no 
sistema digestivo.

O diagnóstico, o tratamento 
e o cuidado integral da Doença 
de Chagas trazem benefícios im-
portantes, incluindo a prevenção 
da transmissão vertical, a grande 
possibilidade de cura em bebês e 
crianças e o controle e redução da 
progressão para formas avançadas 
da doença em adultos.

Todos esses benefícios podem 
ser adquiridos, observando-se 
cada contexto epidemiológico, 
implementando protocolos ade-

Julho é o mês de conscientização 
da população sobre o olho seco, 
doença que está aumentando muito 
em todas as faixas etárias da popu-
lação feminina e masculina, embora 
as mulheres sejam mais impactadas, 
principalmente pelas alterações hor-
monais que experimentam ao longo 
da vida, como a menopausa, uso de 
pílulas contraceptivas e terapia de 
reposição hormonal. A campanha 
mundial Julho Turquesa é fruto, no 
Brasil, de parceria entre a Associa-
ção dos Portadores de Olho Seco 
(APOS) e a Tear Film Ocular Surface 
Society (TFOS), líder global em edu-
cação em saúde ocular.

No Brasil, a campanha acontece 
pelo quarto ano consecutivo no in-
verno, em julho, mês mais seco do 
ano, e ganhou a cor turquesa, que 
representa a cor da água limpa, da 
lágrima, segundo explicou nessa 
terça-feira (18) à Agência Brasil o 
presidente da APOS, oftalmologista 
José Alvaro Pereira Gomes, também 
professor de oftalmologia da Escola 
Paulista de Medicina da Universida-
de Federal de São Paulo (Unifesp). A 
campanha visa mostrar a importân-
cia da doença também para a saúde 

    DOENÇA DE CHAGAS 

INDÚSTRIAS REUNIDAS SANTA MARIA – S/A
IRSAMASA – CNPJ: 22.665.921/0001-06

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em Assem-
bleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 22, em Montes Claros – 
MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 14:30h (quatorze horas e trinta 
minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição 
de nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 17 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

pública, destacou o professor da 
Unifesp.

LÁGRIMA

Olho seco é uma doença relacio-
nada à diminuição ou alteração da 
produção da qualidade da lágrima. 
“E a lágrima é fundamental para a 
manutenção da transparência da 
córnea, que é essa lente que a gente 
tem na frente do olho. A lágrima nu-
tre a célula da superfície da córnea, 
protege de infecções e regulariza. 
Então, ela tem também uma função 
óptica”, informou o médico.

FATORES DE RISCO

Segundo José Alvaro Perei-
ra Gomes, o olho seco é muito 
comum em todo o mundo. Tra-
balhos recentes publicados na 
literatura internacional mostram 
que 14% da população brasileira 
sofrem de olho seco. Na cidade de 
São Paulo, esse número alcança 
24%. Outras pesquisas feitas pelas 
universidades de Campinas (Uni-
camp) e pela Unifesp revelaram 
que o olho seco afeta entre 24% e 
25% da população jovem das duas 
instituições. (Agência Brasil)

quados, promovendo a conscien-
tização social e incentivando um 
maior investimento público e pri-
vado direcionado ao controle e ao 
tratamento da patologia.

Para isso, mecanismos de ar-
ticulação institucional, pesquisa 
científica e inovação tecnológica 
são fundamentais para melhorar 
a informação disponível sobre o 

impacto sociossanitário da mo-
léstia e viabilizar ações e políticas 
concretas a fim de garantir uma 
melhor vida às pessoas acometi-
das e promover a prevenção e o 
controle da doença.

Acompanhe os canais digitais 
do projeto CUIDA Chagas pelo 
site: www.cuidachagas.org. (As-
com Unimontes)
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Inscrições abertas para Encontro de 
Empretecos em Montes Claros

Sábado tem lançamento 
do livro ‘protagonistas’ 
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EEmpreendedores e ex-partici-
pantes do Empretec de Montes 
Claros e região terão a oportu-
nidade de trocar experiências 
durante o Encontro de Emprete-
cos que acontece na segunda-fei-
ra (24/7), às 19h, na Agência de 
Atendimento do Sebrae em Mon-
tes Claros.

Os interessados podem se ins-
crever gratuitamente pelo telefo-
ne (38) 3224-7350 ou pelo site. As 
vagas são limitadas.

O Encontro vai reunir empre-
sários que já participaram de algu-
ma edição do Empretec para que 
possam debater sobre o cenário 
atual dos negócios e as expecta-
tivas para os próximos desafios. O 
evento também vai propor ações 
de capacitação, interação e busca 
de novas parcerias.

Todas essas questões serão 
abordadas durante workshop 
ministrado pelo consultor do 

Sebrae, Jairo Neves. “Além do re-
encontro entre os participantes 
do seminário, vamos propor aos 
empresários um trabalho de con-
tinuidade pós- Empretec , que 
irá oferecer, ao longo de cinco 
meses, um programa de gestão e 
aperfeiçoamento de habilidades 
para lideranças”, reforça o analis-
ta do Sebrae Minas Walmath Ma-
galhães.

O programa terá início em 
agosto, e as ações serão desenvol-
vidas por meio de mentorias em 
encontros mensais.

SOBRE O EMPRETEC

Com metodologia da ONU, o 
seminário é considerado uma re-
ferência mundial de capacitação 
em empreendedorismo, estando 
presente em mais de 40 países. 
No Brasil, é oferecido exclusiva-
mente pelo Sebrae, com seis dias 

de atividades que totalizam 60 ho-
ras de capacitação com dedicação 
exclusiva. O objetivo é estimular 
e potencializar os dez compor-
tamentos empreendedores fun-
damentais para transformar os 
rumos do negócio, entre eles: 
busca de oportunidades e inicia-
tiva; estabelecimento de metas; 
planejamento e monitoramento 
sistemático; persuasão e rede de 
contatos; exigência de qualidade 
e eficiência.

Segundo dados do Sebrae, 
67% dos empresários que partici-
param do Empretec aumentaram 
o faturamento de suas empresas 
e 75% declararam ter obtido au-
mento da renda mensal. A taxa de 
mortalidade entre empresas que 
passaram pelo treinamento é de 
apenas 7%, enquanto a média bra-
sileira é de 46%. Para saber mais, 
acesse o site do Empretec. (Agên-
cia Sebrae)

No próximo sábado (22), du-
rante as comemorações do sétimo 
aniversário do ministério de ora-
ção e intercessão Pérolas de Fé, 
acontece o lançamento do livro 
‘Protagonistas’, da escritora Jac-
queline Birro. 

O evento, com entrada franca, 
acontece na Igreja Batista Nova 

Galiléia, localizada na rua Santa 
Maria, 740, bairro Todos os San-
tos, em Montes Claros, a partir 
das 16h.

A escritora é graduada em le-
tras e pós-graduada em comuni-
cação e oratória. Participam ainda 
mais seis co-autoras: Alecsandra 
Manhães, Daniela Vieira, Mariste-

la Tavares, Elizabeth Miranda, Isa-
bel Gama e Renilde Costa. 

A publicação tem por objetivo 
incentivar os seus leitores, espe-
cialmente o público feminino a 
se tornarem protagonistas da sua 
história, mesmo que os capítulos 
da vida real apresentem lutas e 
desafios.

“As pessoas vão amar nossas 
histórias e muitas irão se identifi-
car com elas porque foram escritas 
por mulheres imperfeitas e impro-
váveis, mas fortes e corajosas o 
suficiente para superarem pela fé, 
esperança e determinação as adver-
sidades que nos sobrevém diaria-
mente”, destaca Jacqueline Birro.

Evento promovido pelo Sebrae Minas tem entrada gratuita e é voltado para os 
empreendedores que já concluíram o seminário Empretec
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Homem aborda duas pessoas, 
fingindo ser policial, e acaba 
conduzido à delegacia

Em Januária, quatro homens são atingidos 
por tiros 

Criminosos são flagrados enquanto furtavam 
carga de pneus de caminhão 

Polícia procura por suspeito de matar homem 
com facada 

Em Pirapora, um homem de 
40 anos foi conduzido para a de-
legacia após abordar duas pesso-
as em frente a uma lanchonete, 
simulando estar armado. Ao ser 
questionado pela Polícia Militar, 
ele disse que era youtuber e es-
tava fazendo um vídeo. A arma 

usada era do tipo airsoft.
Ainda segundo o relato do 

homem, ele estava no estabele-
cimento com os colegas, quando 
resolveu gravar as imagens. Em 
seguida, fingindo ser policial, 
abordou duas pessoas com a 
arma e pediu os documentos 

delas. A ocorrência foi registrada 
nesta terça-feira (18) no bairro 
Santo Antônio.

De acordo com a PM, uma 
das pessoas abordadas contou 
que foi segurada pela blusa na 
altura do pescoço e que a arma 
foi apontada para sua barriga. A 

outra falou que teve a arma di-
recionada para seu peito. Ambas 
afirmaram que o homem se apre-
sentou como policial e ordenou 
que elas entregassem os docu-
mentos. Conforme a PM, o ho-
mem foi conduzido à delegacia 
junto com a arma apreendida.

Nessa segunda-feira (17), qua-
tro homens, com idades entre 36 
e 47 anos, foram baleados em Ja-
nuária, no Norte de Minas. As ví-
timas estavam no bairro Alvorada 
II e testemunhas contaram à PM 
que dois homens se aproximaram 
em uma motocicleta e o garupa 
efetuou os disparos. Os suspeitos 
foram identificados como sendo 
dois jovens, de 17 e 22 anos. Se-
gundo a Polícia Militar, eles têm 
envolvimento com o tráfico de 
drogas e com outros crimes.

As vítimas foram socorridas 
pela polícia e por familiares e fo-
ram levadas para o hospital de Ja-
nuária. De acordo com a PM, elas 

sofreram os seguintes ferimentos: 
homem, de 47 anos, atingido no 
braço e na barriga; homem, de 36 
anos, baleado no tórax e na per-
na; homem, de 43 anos, atingido 
no joelho; homem, de 37 anos, 
foi baleado no pé.

A assessoria de comunicação 
da prefeitura de Januária infor-
mou que dois feridos foram aten-
didos e liberados; um foi transfe-
rido para o hospital de Brasília de 
Minas e outro permanece interna-
do em estado grave no hospital 
da cidade.

BUSCAS | Equipes da Polícia 
Militar fizeram buscas no bairro 
São Domingos, mas os suspeitos 

dos disparos ainda não foram 
localizados. Durante os levanta-
mentos, dois jovens, de 16 e 27 
anos, foram detidos pelos crimes 
de porte ilegal de arma e tráfico 
de drogas, respectivamente.

Ao perceber a presença dos 
policiais no bairro, eles tentaram 
fugir, mas foram perseguidos. 
Segundo a PM, o menor resistiu 
à abordagem agredindo os mili-
tares com socos e chutes, sendo 
necessário contê-lo. A polícia 
apreendeu um revólver calibre 
38 com cinco munições e 12 mi-
crotubos com cocaína. Os dois 
jovens foram conduzidos à dele-
gacia de Polícia Civil.

Na madrugada dessa terça-feira 
(18), oito criminosos foram flagrados 
pela PM enquanto furtavam uma car-
ga de pneus que era transportada em 
um caminhão, em Curvelo. O moto-
rista contou que estacionou o veículo 
no pátio de um posto de combustí-
veis e os bandidos chegaram em um 
outro caminhão e pararam ao lado. 
Durante a madrugada, ele escutou 
um barulho e percebeu que os ho-
mens cortaram a lona da carroceria 
e estavam fazendo o transbordo da 
carga para o caminhão deles.

A vítima permaneceu na cabine e 
fez contato com a PM por telefone. 
Quando os militares chegaram ao lo-
cal, os homens correram e se escon-
deram em um matagal. Um deles, de 

24 anos, caiu de um barranco, ficou 
ferido e acabou sendo contido pelos 
policiais. Os outros ainda não foram 
localizados.

Segundo a PM, o suspeito disse 
que é do município de Contagem 
e confirmou o envolvimento dos 
outros sete homens [que fugiram] 
no furto. Mais de 100 pneus que já 
haviam sido retirados do caminhão 
foram devolvidos ao proprietário.

Ainda de acordo com a polícia, o 
caminhão usado pelos criminosos es-
tava com o chassi adulterado e a sus-
peita é de que seja clonado. O veículo 
foi removido ao pátio credenciado ao 
Detran. O suspeito foi conduzido à 
delegacia após receber atendimento 
médico.

A Polícia Militar procura por um 
homem, de 39 anos, suspeito de 
matar outro, de 24. Segundo a PM, 
a vítima foi atingida por uma facada 
no tórax e chegou a ser socorrido 
com vida, mas faleceu no domingo 
(16). Testemunhas disseram que o 
crime teria relação com uma dívida 
por drogas.

Ainda de acordo com a PM, uma 
equipe fazia patrulhamento quan-
do viu uma movimentação suspeita 
perto de uma escola estadual em 
Vila Nova. Ao chegarem, os policiais 

viram o homem caído e esfaquea-
do.

De imediato, os militares pro-
videnciaram socorro à vítima, que 
foi encaminhada para o posto de 
saúde local. Posteriormente, a PM 
foi informada de que o homem não 
resistiu aos ferimentos.

Durante levantamentos, os po-
liciais identificaram o suspeito do 
crime, que é egresso do sistema pri-
sional e cumpre penal em regime 
semiaberto. Foram feitas buscas, 
mas ele ainda não foi localizado.
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Comerciantes aderem ao uso da 
internet para impulsionar vendas

BC fará consultas públicas para 
regular mercado de criptoativos

A expectativa de vendas para o 
Dia dos Pais deste ano é positiva 
para a maioria dos comerciantes 
de Minas Gerais, conforme pes-
quisa realizada pelo Núcleo de 
Inteligência e Pesquisa da Feco-
mércio MG. Mais de 65% dos en-
trevistados consideram que a data 
estimula o negócio.

O Dia dos Pais de 2023 chega 
com mudanças para os lojistas. 
Eles admitem que a data deste 
ano tende a ter um apelo afetivo 
menor do que nos anos marca-
dos pelas restrições da pandemia 
(2020, 2021 e 2022). Mesmo as-
sim, 55,2% de 65,8% que admi-
tem que a data afeta seu negócio 
avaliam que as vendas vão ser me-
lhores do que as do ano passado. 

O aumento crescente das ven-
das nos últimos trimestres, que o 
varejista contabiliza, assim como 
o otimismo do comerciante, é que 
dão o tom positivo para a primei-
ra data comercial do segundo se-
mestre de 2023.   

Ainda como reflexo direto da 
pandemia que incentivou os con-
tatos pela internet, os varejistas 
estão apostando como nunca nas 

redes sociais para estimular as 
vendas. 

O mundo virtual já desbanca a 
propaganda nas ações comerciais 
previstas para o Dia dos Pais. De-
pois das promoções, que serão 
postas em prática por 44%, 20,1% 
utilizarão as redes sociais para 
estimular as vendas, enquanto a 
propaganda será empregada por 
19% dos varejistas.  

As vendas online representam 
até 10% do total do faturamen-
to de 41,6% das empresas. Para 
23,0%, o faturamento varia de 
10,1% a 25,0%. As redes mais uti-
lizadas para vendas, conforme a 
pesquisa, são o aplicativo WhatsA-
pp seguido do Instagram.  

Olhar Econômico Dia dos Pais 
– Por Stefan D’Amato, economis-
ta-chefe da Fecomércio MG

A pesquisa constatou a impor-
tância das redes sociais (20,1%) 
para os empresários, pois redu-
zem os custos com marketing, 
promoções e propagandas, além 
de alcançar um maior número de 
clientes ou expandir a carteira de 
clientes. Além disso, o uso das 
redes sociais tem se tornado cada 

vez mais comum entre os clientes, 
devido à facilidade e conveniên-
cia. No entanto, as promoções e 
propagandas ainda são estratégias 
eficazes de vendas.

A maioria dos empresários 
(82,8%) planeja investir em no-
vos produtos para seus estoques. 
Os principais produtos encon-
trados nas lojas serão kits/cestas 
(37,0%), roupas (32,6%) e bebi-
das (19,6%). A liderança dos kits 
e cestas reforça a estratégia de 
promoções para tornar os produ-
tos mais atraentes para presente-
ar os pais.

Os empresários, cientes do en-
dividamento das famílias, apon-
tam que as vendas serão realiza-
das principalmente por meio de 
cartão de crédito, parcelado ou 
à vista, totalizando 62,7% das for-
mas de pagamento. A faixa de pre-
ço médio dos produtos será de R$ 
70,00 a R$ 200,00, representando 
cerca de 47,4% das vendas. O ti-
cket médio dos produtos será de 
aproximadamente R$ 151,00.

O WhatsApp e o Instagram 
serão as principais plataformas 
impulsionadoras dessas vendas. 
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   DIA DOS PAIS 

O WhatsApp (92,5%) é mais uti-
lizado pelos vendedores devido 
à acessibilidade e dinamismo nas 
vendas, enquanto o Instagram 

(52,3%) é usado como uma vitrine 
virtual de forma mais abrangente 
pela empresa. Os demais canais 
de venda sugeridos foram: site 

próprio (15,0%), aplicativos de 
entrega (5,6%), Facebook (3,7%), 
e seguido pelos marketplaces 
(3,7%). (Ascom Fecomércio MG)

A sociedade poderá apresentar 
em breve sugestões para regular 
uma das principais ferramentas 
de inovação no sistema financei-
ro: os criptoativos. Estabelecido 
desde o fim de junho como regu-
lamentador de ativos virtuais no 
país, o Banco Central (BC) pre-
tende lançar editais de consulta 

pública neste semestre.
A regulação, explicou o BC, 

tem como objetivo limitar os ris-
cos de sistemas virtuais sem admi-
nistração centralizada, ao mesmo 
tempo em que tentará não impe-
dir o surgimento de novidades no 
setor. Entre os princípios a serem 
observados, estão a livre iniciati-

va, a livre concorrência, além da 
proteção e da defesa de consumi-
dores e usuários.

Assim que a regulação entrar 
em vigor, as empresas que atuam 
no mercado de ativos virtuais te-
rão pelo menos seis meses para 
se adaptarem à legislação e às no-
vas exigências.

Uso das redes sociais já desbanca a propaganda como ação de marketing

Durante segundo semestre, sociedade poderá 
apresentar sugestões

Segundo o BC, os editais de 
consultas públicas serão lançados 
ao longo do segundo semestre 
para receber sugestões e mani-
festações de especialistas e do 
público em geral, antes da regu-
lamentação final sobre o tema. A 
autoridade monetária estuda as 
recomendações internacionais 
sobre o tema e o desenvolvimen-
to do mercado de criptoativos 
no Brasil e no exterior. O órgão 
também acompanha as interações 
desse segmento com o sistema fi-
nanceiro tradicional.

Os ativos virtuais, informou 
o BC, representam importante 
oportunidade de inovação no 
sistema financeiro, por meio da 
gestão descentralizada, da redu-
ção de custos de negociação, de 
ganhos de transparência e da in-
tegração entre diferentes tipos de 
produtos e serviços. Essas ferra-
mentas, ressaltou o órgão, ajudam 
a aumentar a eficiência e a inclu-

são financeira.
Para reduzir os riscos da nova 

tecnologia, a regulação pretende 
evitar que investidores sejam ex-
postos a esses ativos sem os de-
vidos níveis de transparência no 
fornecimento de informações. O 
BC informou que a Receita Fede-
ral e a Comissão de Valores Mo-
biliários também participarão do 

processo, de forma “transversal e 
coordenada”.

No fim do ano passado, a Lei 
14.478 trouxe diretrizes para a 
prestação de serviços de ativos 
virtuais no país. Em junho, o De-
creto 11.563 estabeleceu o Banco 
Central como o órgão competen-
te para regular o setor. (Agência 
Brasil)



Montes Claros, quarta-feira, 19.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Gilda vibra com a possibilidade de encontrar Rosa. Gaspar provoca Gilda e a convoca 
para sua posse como secretário do Turismo. Darlene afirma a Frei João que não aceitará a 
aproximação de Gaspar. Orlando revela a João que Gilda é a assassina de Leonel. Frei Se-
vero recebe uma nova intimação de Gilda, solicitando a guarda de Marcelino. Gilda ouve 
a conversa de Sônia e Justino e descobre que o filho de Marê pode estar vivo. Edvaldo 
encontra Rosa.

Ben tenta explicar o que aconteceu para Clara. Sol conforta Bruna. Anthony recrimina 
Érika. Rafa pede para ir com Ben à delegacia ajudar Kate. Wilma se despede de Dora e 
Fábio. Rafa enfrenta Clara. Jenifer se desespera ao saber que Hugo foi baleado. Dora pede 
para Lui organizar um bloco de carnaval. Jenifer pede para ir com o pastor Miguel visitar 
Hugo no hospital. Theo ofende Clara, que o expulsa de sua casa. Rafa inocenta Kate. Hugo 
ouve Jenifer se declarar para ele. Bruna ataca uma jornalista na porta da delegacia. Theo 
reclama de Érika. 

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino
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Ruby: Kraken Adolescente
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline demonstra não acreditar que Antônio tenha contratado o geólogo por causa da 
água. Tadeu manda Gladys demitir Aline. Luana assume o bar e contrata Berenice como 
faxineira. Gladys demite Aline. Marino diz a Caio que Agatha pode estar viva. Aline aceita 
o empréstimo de Caio com promissórias. Ramiro conta a Irene que Caio ajudará Aline a 
pagar a dívida. Irene manda Enzo hackear a conta bancária de Caio. Lucinda se defende 
de Andrade com um golpe de Krav Magá. 

Glaucia diz a Vera que tem estratégia por trás da contratação do Vitor, já que ele sabe 
tudo sobre a concorrência. Vitor conversa em particular com Vera e alega que é um admi-
rador da família Monteiro e que deseja mudar as coisas. Julieta comenta com Clara que 
brigou com os amigos. Por experiência, Clara diz a Julieta que a desavença de amizade no 
seu passado dividiu o bairro. Em um flashback, Clara narra a Julieta como era a relação 
dela, Hélio, Leandro e Fausto quando crianças. Mauro explica a Telma que a Trufa dani-

ficou seu apartamento e entrega a cachorra para a vizinha. Telma avisa Ellen que Trufa está de castigo, e Ellen encontra o 
resto da bandeira da gangue Pedalzera na caminha do animal. Depois de pensar muito, Mariana aceita montar o restau-
rante do Daniel no Armazém. Lívia fica chateada com Julieta, e Karen alega que sabia da amizade de Romeu e Julieta, já 
que Romeu confia nela, diferentemente de Julieta com Lívia. Alex diz a Romeu que conversou com o grupo e que todos o 
perdoam, mas ele precisa largar a amizade com Julieta.

Andressa Urach perde a guarda do filho 
mais novo para o ex-marido

Virginia Fonseca faz confissão relacionada 
às filhas Maria Flor e Maria Alice que dividiu 
opiniões: ‘Não consegui’

Andressa Urach perdeu a guarda 
do filho mais novo, fruto de seu ex-
-relacionamento com Thiago Lopes. 
Nas redes sociais, o empresário fa-
lou sobre a decisão da Justiça.

 Andressa Urach perde a guarda 
do filho mais novo© Reprodução, 
Instagram

Andressa Urach tem passado por 
momentos de virada em sua vida. 
Recentemente, a influenciadora 
anunciou que voltou à prostituição. 
Já nesta terça-feira (18), Thiago Lo-
pes, ex-marido de Andressa, come-
morou nas redes sociais a conquista 
da guarda unilateral do filho, Leon, 
de um ano.

Nos Stories, do Instagram, 
Thiago explicou que agora possui 
a guarda completa do filho. Antes, 
ele a dividia com Andressa. Com a 
decisão da Justiça, a influenciadora 
tem direito a visitas ao filho e pode 
ajudar nas decisões de Thiago Lo-
pes sobre o filho.

“Guarda unilateral concedida ao 
papai”, escreveu Thiago nos Stories. 
Até o momento, Andressa Urach 
não se pronunciou sobre o ocorri-
do.

Em publicações sobre a notícia 
em perfis no Instagram, os internau-

Virginia resolveu ser sincerona 
ao publicar um vídeo no Youtube e 
uma declaração voltada a Maria Flor 
e Maria Alice chamou a atenção do 
público. Confira!

 Virginia entregou uma ‘confissão’ 
relacionada a maternidade que dei-
xou o público dividido.© Reprodu-
ção, Instagram/@virginia

Virginia Fonseca fez um vídeo para 
o Youtube e o assunto amamentação 
entrou em pauta. Uma confissão da 
influenciadora que entrou em atrito 
com a apresentadora Paola Casarolla 
há pouco tempo chamou a atenção.

No vídeo publicado na última 
segunda-feira, 17, com a sogra de Zé 
Felipe - cantor que foi acusado de plá-
gio - Virginia revelou que não conse-
guiu amamentar as filhas Maria Alice 
e Maria Flor. Ao lado de Margareth 
Serrão, a cunhada de João Guilherme 
- ator que ignorou Leonardo em uma 

entrevista - revelou que tentou por 
um mês amamentar as filhas e não 
deu certo.

O motivo? Virginia - influencia-
dora que assustou os fãs ao parar no 
hospital - contou que tinha muitos 
ferimentos e saia muito sangue ao 
tentar amamentar as filhas. “Não con-
segui amamentar mesmo, eu ama-
mentei um mês as duas, não conse-
gui, não deu, tava sangrando e tudo, 
porque eu tentei até não dar mais”, 
ela revelou.

VIRGINIA DIVIDIU OPINIÕES AO 
CONTAR QUE NÃO CONSEGUIU 
DAR DE MAMA PARA AS FILHAS

Conforme o vídeo sobre essa 
conversa caiu na rede foi parar no 
Instagram do Gossip do dia e a web 
se dividiu entre mulheres que passou 
o mesmo e outras que ficaram con-
fusas.

“Gente, uma pessoa milionária 
não tem uma consultora de amamen-
tação?”, quis fazer uma seguidora. 
“Os p*itos de todas sangram, tem fris-
suras, rachaduras... Isso vai dá força 
de vontade de cada uma”, comentou 
outra.

“Amamentar foi a experiência 
mais traumática da maternidade e 
se eu tivesse outro filho HOJE eu iria 
direto pra mamadeira por opção”, se 
entregou a terceira. “De saco cheio 
de “influencers” dando desculpas do 
porquê de não amamentar, incen-
tivando a oferta de formula para os 
bebês.”, desabafou a quarta.

“Juro que gostaria de entender 
essa pressão/romantização em cima 
da mulheres... Como se se fossemos 
maquinas feitas apenas pra isso”, 
apontou a quinta.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.
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como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

tas estão debatendo sobre o motivo 
que levou a Justiça a tomar tal deci-
são. Segundo a web, os transtornos 
mentais de Andressa devem ter sido 
a razão pela qual Leon não poderá 
ser criado por ela, e não sua atual 
profissão.

Recentemente, Andressa causou 
ao levar o filho mais velho, ainda 
menor de idade, ao prostíbulo 
onde trabalha. Vale lembrar que, 
apesar de só ter 17 anos, o rapaz já 
é emancipado.

Andressa Urach foi acusada de 
pôr a vida do filho em risco

Em um de seus últimos surtos, 
Thiago Lopes acusou Andressa Ura-
ch de pôr a vida do filho em risco. 
O rapaz publicou um suposto áudio 
da ex-vice Miss Bumbum sugerindo 
o sacrifício de Leon.

Em seguida, Andressa Urach foi 
internada em uma clínica psiqui-
átrica. Segundo a mãe dela, dona 
Marisete, a filha foi encaminhada ao 
tratamento contra vontade. Marise-
te também denunciou que Andressa 
só chegou ao surto porque foi im-
pedida de tomar seus medicamen-
tos por um tempo.



Montes Claros, quarta-feira, 19.7.2023
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Igor Rabello reclama da arbitragem 
após empate do Atlético-MG: "Não 
podemos falar com o árbitro"

Cruzeiro demite 
técnico do feminino 
em meio à preparação 
para o Estadual

América-MG x Colo-Colo: saiba onde assistir 
e informações do jogo pela Sul-Americana

No masculino, Cruzeiro anuncia contratação de 
Arthur Gomes, ex-Santos

O Atlético ainda não encontrou a 
vitória sob o comando de Felipão. 
Nessa segunda-feira, o Galo empa-
tou com o Goiás e ampliou sua sequ-
ência negativa no Brasileirão. Após 
o final da partida, Igor Rabello foi 
incisivo ao reclamar na arbitragem.
Raphael Clauss, responsável pelo 
apito no jogo, foi bastante criticado 
pelo zagueiro. Para Igor Rabello, 

o árbitro não foi justo em alguns 
momentos, além de ter concedido 
amarelo para os jogadores que ten-
tavam conversar com ele. O jogador, 
que terminou o duelo como capitão, 
também comentou sobre como o 
time tenta proteger Hulk dos car-
tões.
“A gente está procurando proteger 
ele (Hulk), porque ele está muito vi-

sado. Não pode falar nada. Quando 
é falta, não marcam nele e no outro 
time eles marcam. Então estamos 
procurando defender bastante ele, 
para ele focar só no jogo. Acho que 
assumimos bem esse papel hoje”, 
iniciou.
“Eu entro na frente mesmo com árbi-
tro, tento respeitar eles. Hoje eu fui 
falar com respeito e tomei um cartão 

por falar com ele. A gente não pode 
falar com o árbitro. Eu trato ele sem-
pre com respeito. Procuro não xin-
gar, nem nada, mas eles não querem 
escutar a gente, dizem que é para 
proteger eles. É meio complicado, 
mas a gente vai tentando lidar. Pe-
dindo para ser justo para os dois 
lados”, concluiu.
Sobre a fase vivida pelo Atlético-

-MG, Igor Rabello reconheceu que 
precisa melhorar. O zagueiro de-
monstrou confiança de que as coi-
sas vão mudar.
“É uma situação difícil, que não 
condiz com o nosso clube, que é 
muito grande. Sabemos que a fase 
não é tão boa, mas estamos traba-
lhando bastante para reverter isso. 
Não faltou dedicação e vontade 

hoje. A gente trabalhou muito bem 
na semana, se cobrou muito e tenho 
certeza que está perto de reverter 
isso”, disse.
O Atlético-MG é o 12º colocado do 
Campeonato Brasileiro, com 21 pon-
tos. O próximo desafio do Galo será 
no sábado, às 21h (de Brasília), con-
tra o Grêmio, em Porto Alegre (RS). 
(Gazeta Esportiva)

Nesta terça-feira, o América-MG 
terá que enfrentar uma pedrei-
ra para tentar se manter vivo na 
Copa Sul-Americana. O Coelho 
recebe o Colo-Colo, do Chile, às 19 
horas (de Brasília) na Arena Inde-
pendência, pelos playoffs da com-
petição.

Esta partida terá transmissão da 
ESPN e da plataforma de streaming 
STAR+.
Assine o STAR+. Estreia de séries, 
filmes e os esportes ao vivo da 
ESPN, quando quiser, onde quiser.
Na ida, o América-MG acabou der-
rotado por 2 a 1 no Chile e agora 

O Cruzeiro anunciou neste sábado a 
contratação do atacante Arthur Go-
mes até o final de 2026. O atleta de 25 
anos, revelado pelo Santos, estava no 
Sporting, de Portugal. Com o clube 
português, Arthur Gomes tinha con-

trato até 2027, mas a Raposa chegou 
a um acordo com o Sporting e trouxe 
o atacante em definitivo. Nesta última 
temporada na Europa, foram 38 jogos 
disputados e cinco gols marcados.
Arthur Gomes iniciou sua carreira no 

Santos e fez sua primeira partida no 
profissional em 2017 pelo Alvinegro 
Praiano. O jogador ficou por lá até 
maio de 2019, quando foi empres-
tado à Chapecoense até o final da 
temporada. Pelo clube catarinense, o 

atacante participou de 30 partidas e 
marcou quatro tentos.
Em março de 2021, Arthur Gomes 
voltou a ser emprestado, desta vez 
para o Atlético-GO e disputou 28 jo-
gos pelo Dragão, marcando quatro 

gols e dando três assistências. Assim 
que o empréstimo acabou, em agosto 
do mesmo ano, o atacante se transfe-
riu para o futebol português.
Primeiramente, o jogador passou 
pelo Estoril e ficou por lá durante a 

temporada 2021-22. Durante este 
ano, Arthur Gomes marcou três gols e 
distribuiu mais cinco assistências em 
33 jogos. Ao todo pelo Santos, o atleta 
disputou 69 jogos e marcou sete gols 
e uma assistência. (Gazeta Esportiva)

O Cruzeiro anunciou o desligamen-
to de Felipe Freitas, treinador do 
time feminino do clube. O profis-
sional estava no comando da equipe 
desde fevereiro de 2022. Sob o co-
mando de Felipe Freitas, as Cabulo-
sas disputaram 40 jogos e fizeram 

campanhas expressivas no Campeo-
nato Mineiro, quando chegou à final 
na temporada passada, e no Brasi-
leirão, conseguindo a classificação 
inédita às quartas de final neste ano.
A equipe mineira ainda não infor-
mou quem ocupará o cargo em 

definitivo, mas apontou a auxiliar 
permanente Anne Barros como 
treinador interina. Neste momento, 
o Cruzeiro está se preparando para 
a disputa do Campeonato Mineiro, 
que começa no dia 23 de setembro. 
(Gazeta Esportiva)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze 
horas e trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do 
dia: 1)Discussão e aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo 
em 31/12/23; 2) Eleição de nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse 
da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.
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precisa de uma vitória simples para 
levar a disputa para os pênaltis ou 
um triunfo por dois gols para se 
classificar diretamente para as oita-
vas de final. Quem avançar enfrenta 
o Red Bull Bragantino na próxima 
fase.
O América-MG chegou a esta fase 
após ficar na segunda posição do 
Grupo F, com dez pontos, mesma 
pontuação do Millionarios, da Co-
lômbia, que ficou em terceiro, mas 
foi eliminado no saldo de gols. O 
Defensa y Justicia, da Argentina, li-
derou o grupo com 15 pontos.
Já o Colo-Colo foi eliminado da 
Libertadores após ficar na tercei-
ra posição do Grupo F, com seis 
pontos, atrás de Boca Juniors, que 
liderou com 13 pontos, e Depor-
tivo Pereira, da Colômbia, que fez 
oito pontos. O clube chileno ficou 
à frente apenas do Monagas, da Ve-
nezuela. (Gazeta Esportiva)
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APLAUSOS E MAIS PALUSOS para RUY E RAQUEL MUNIZ, que 
com muita garra fundaram o excelente HOSPITAL MÁRIO RIBEIRO 
que está festejando 10 anos de sucesso. Houve brindes e destaques 
para os funcionários.

A ATUAL DIRETORIA DA SOCIEDADE RURAL, precisa reunir 
para analisar o que está acontecendo com nossa EXPOSIÇÃO AGRO-
PECUÁRIA, pois os comentários são no geral de que a mesma não 
existe mais. Pecuaristas como Cori Moreira, Emir Cadar, entre ou-
tros que sempre vêm para festa agropecuária e disseram estarem 
decepcionados, pois nossa EXPÔMONTES não é a mesma desde que 
DERRUBARAM OS BARZINHOS e mudaram todo aspecto da festa. 
Se continuar assim, o nosso parque só será mesmo para grandiosos 
shows.

ESTA CRÍTICA é construtiva e não porque derrubaram o BAR-
ZINHO DO THEO, que foi tradição de várias décadas e era PAGO 
COM PERMUTA por este jornalista. Mas, depois que tenho ido às 
últimas exposições de Janaúba vi o trabalho da diretoria do Sindica-
to daquela cidade, fiquei realmente impressionado e não podemos 
deixar acabar a força que a nossa Rural tinha. O SINDICATO RURAL 
de JANAÚBA é tão bem organizado que eles faturam durante todo 
o ano, pois investem o lucro da festa, inclusive construíram uma 
bem montada GALERIA COMERCIAL e brevemente inaugurarão um 
hotel. O presidente Bionicão e o prefeito Zé Aparecido trabalham 
em conjunto. 

FORMAR UM FILHO em um curso superior é realmente uma vi-
tória não só dos jovens, mas também dos seus pais, fiquei encantado 
em ver a alegria das famílias quando eram chamados os formando 
para receberem o diploma das mãos do reitor Wagner Santiago. Uma 
alegria contagiante e vi pais até chorando de emoção. 

SÁBADO em um barzinho da cidade, o jovem empresário PAULO 
ESTEVÃO NARCISO, comentava na mesa onde estavam Léo e Maithê 
Colares, Jota Avelino e Leonardo Oliveira sobre as expectativas do 
seu casamento que será realizado dia 12 de Outubro, no belíssimo 
espaço no alto da Pitinga. Ele é muito querido e sua turma de ami-
gos é das mais animadas e deverão agitar ainda mais o importante 
casamento. Aliás, já recebi o ‘SAVE THE DATE’, dele e da noiva, Sofia. 
Vou fazer o possível para estar presente.

CAMPANHA DO FRIO

VOU ENCERRAR hoje a campanha do Frio que faço há várias décadas 
para cobrir um irmão no inverno. Aliás, estou sabendo que a partir dos 
próximos dias teremos UMA ONDA DE MUITO FRIO. Já distribui para 
entidades como também para pessoa que sempre vão a minha residên-
cia, cerca de 600 cobertores e hoje vou sair com o caminhão da MINAS 
BRASIL e com a ajuda de uma equipe da PMMG. Muita gente faz serviço 
social para aparecer, como todos sabemos, inclusive em diversas áreas. 
Mas eu sempre preocupei com o social e antigamente fazia junto com 
minhas inesquecíveis amigas Genoveva Mota Prates e Nenzinha Este-
ves. Graças a Deus, continuo firme fazendo este trabalho sem nenhum 
interesse pois não preciso aparecer e nem sou político, muito menos 
candidato, o importante é cobrir pelo menos alguns irmãos do frio e 
vou em frente.  

LÁ VAI O LULA 

GENTE, enquanto o BRASIL vai mesmo afundando e com pers-
pectiva até mesmo de se tornar uma nova Argentina ou Venezuela. O 
presidente Lula, continua fazendo suas viagens internacionais com a 
companheira Janja e certamente como estão sempre noticiando, gastan-
do bilhões de um país que está cada vez mais pobre. O Governo Lula, 
precisa dar uma virada pois estamos vendo a população preocupada e 
insegura. 

ELEIÇÕES MUNICIPAIS

ANALISTAS POLÍTICOS e formadores de opinião acham que o PRE-
FEITO HUMBERTO SOUTO já deveria se manifestar abertamente sob 
seu apoio ao VICE-PREFEITO GUILHERME GUIMARÃES que está aí à 
frente das grandes obras da administração excelente de Humberto. Elei-
ções têm que correr atrás, principalmente nos locais mais distantes e na 
população menos esclarecidas que não sabem o que está acontecendo 
no Brasil, no atual Governo. Só pensam mesmo nos benefícios que es-
tão recebendo e não sabem, que de repente estes auxílios não darão 
nem mesmo para alimentar seus familiares. Já existem muitos candida-
tos e candidatas correndo atrás principalmente do DEPUTADO PAULO 
GUEDES, que faz parte do grupo do PT e tem a proteção do governo. 

CÓPIAS PERFEITAS 

IMPRESSIONANTE o número de roupas, perfumes, bolsas, etc, com 
GRIFES FAMOSAS, mas todas as cópias das originais. Na internet então 
nem se fala e por isso mesmo todo cuidado é pouco. É preciso pesqui-
sar muito. Aliás, comenta-se que até mesmo lojas famosas aqui de Moc 
estariam vendendo estes mesmos produtos. O pior é que são pratica-
mente iguais. Outro dia peguei uma bolsa LOUIS VUITTON autentica 
e uma cópia e reuni com um grupo inclusive que entende do assunto. 
Por incrível que pareça, ninguém acertou, ou seja, apenas a dona da 
bolsa porque tinha o certificado. OLHO VIVO quando forem fazerem 
suas pesquisas.

VAP & VIP

O MAGNÍFICO REITOR da Unimontes, Wagner Santiago e o 
vice-reitor, Dalton Caldeira emoldurados por este jornalis-
ta na noite desta segunda-feira, quando a nossa importante 
Universidade Estadual de Montes Claros, esteve entregando 
o diploma para diversos cursos, num encontro super concor-
rido e muito bem organizado. Eles estão de parabéns, Wag-
ner e Dalton que assumiram recentemente a REITORIA DA 
UNIMONTES e já estão aí mostrando trabalho e tem grandes 
projetos, inclusive com a aprovação de mais cursos, a inaugu-
ração do grande teatro no campus universitário. Professores 
experientes e homens de muita visão, tenho certeza que eles 
farão história em nossa universidade que é um dos orgulhos 
de Montes Claros e de todo Norte de Minas. Aplausos para eles 
e todos os professores 

O MAGNÍFICO REITOR, WAGNER Santiago, sendo aplaudi-
díssimo quando foi convocado para mesa de honra 

FIQUEI orgulhoso, pois entre os formandos com louvor esta-
va minha sobrinha, IZABELLA PAULINO, que considero como 
filha do coração. Na foto, sendo festejada pelos seus papais: 
Carlos e Marília Leal Paulino

IZABELLA com o namorado, Aleff Ferreira, que também for-
mou na Unimontes anos atrás no curso de Economia e hoje faz 
doutorado na UFMG

IZABELLA sendo festejada pela família, inclusive as irmãs, 
Gabriella, Bárbara com o esposo Jefferson, o filho Heitor e a 
tia Janete Leal 

PARTE DO GRUPO DE FORMANDOS do curso de Geografia 
Licenciatura: Andrea Fabiola, Djenane Lopes, Isadora Cam-
pos, Loren  Martins, Izabella Paulino e Ariane Rodrigues

O VICE-REITOR, DALTON Caldeira, também foi festejadís-
simo

60 ANOS DO MAX MIM- E nesta série de homenagem que estou prestando aos 60 anos do MAX MIM CLUBE, onde realizei 
festas marcantes e participei ativamente do seu crescimento. O LUAU DO HAVAI foi, por vários anos, a festa mais bonita e con-
corrida, realizada na época aqui em Moc. O clube era transformado num ambiente havaiano com tochas de fogo e com um túnel 
dando acesso à área VIP do desfile das MAIS BELAS DO ANO, todas trajando ricas e belas fantasias havaianas. O ponto alto era 
a escolha da nova MUSA DO VERÃO, pois todas desfilavam na grande passarela que montávamos no meio da grandiosa piscina 
com tochas acessas e um corrimão de flores, como já disse num trabalho brilhante de Cesar Costa.
Era difícil escolher a nova MUSA DO VERÃO, pois todo o grupo, como estão vendo nesta foto, era formado por meninas do mais 
alto nível como estão vendo nessa foto.

QUEM ESTEVE aniversariando ontem foi a empresaria PA-
TRÍCIA GONÇALVES PEREIRA, leia-se ‘MARLUGRAM’. Na 
foto, ela com o esposo, Alexandre Pereira. Viva para esta jovem 
guerreira


